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Улучшить
кинообслуживание

трудяиі,ихся
За последнее время в нашей 

ібдасти значительно расширилась 
киносеть. В 1960 году действовали 
553 киноустановки, — в два раза 
больше, чем их было в 1955 году.

Хорошо начали третий год семи
летки работники кинофикации не
которых районов. В Кривошенн- 
ском районе, например, январский 
план кннообслужнвання выполнен 
на 128 процентов. Все киномехани
ки здесь справились с планом. На 
118 процентов выполнили план 
пышкнно-тронцкне киномеханики, 
перевыполнили планы шегарцы, 
колпашевцы.

Большим уважением среди насе
ления пользуется киномеханик 
Каргасокского района Валентин 
Ыунапу. Он умело пропагандирует 
фильмы ~  беседует о них с жнте- 

'  • лями поселков, заблаговремен
но вывешивает афиши. С по
мощью актива тов. Ыунапу прода
ет билеты на квартирах кол
хозников! Одним из первых в райо
не он ввел так называемые прод
ленные киносеансы — демонстри
рует документальные н научно-по
пулярные фильмы перед показом 
художественных. Из месяца в ме- 
сяц перевыполняют планы кннооб- 
служнвания В. Шкабарднн (Ше- 
гарский район), Е. Заворина^ (Ко- 
жевннковский район), Т. Майорова 
(Пышкнно-Троицкий район) н мно
гие другие. Они всегда вовремя на
чинают сеансы, качество демонст
рации фильмов у них неизменно 
высокое. Все передовые механики 
— активные пропагандисты кино.

Однако, как отмечалось на пер
вом областном съезде работников 
культуры, в кинообслуживанни 
трудящихся все еще много недо
статков. Наша область уже четвер
тый год не выполняет установлен
ного плана по кннообслужнваниго. 
В 1960 году лишь 13 процентов 
киноустановок выполнило план.

В 40 населенных пунктах Туган- 
ского района из-за отсутствия при
способленных помещений кино
фильмы не показываются совер
шенно.

Медленно строятся аппаратные 
и моторные в Тегульдетском, Зы
рянском, Асиновском, Чаинском и 
других районах. Жители села Ннж- 
не-Сеченово Томского района це
лый год не смотрят фильмы из-за 
того, что руководители Рыбалов- 
ского совхоза никак не соберутся 
достроить кинобудку при клубе. 
Лесозаготовители поселка Бере
зовка Асиновского района также 

, лишены возможности посмотреть 
фильмы.

Кино — могучее средство про
паганды достижений науки и тех
ники, передового опыта.-Выполняя 
решения январского Пленума ЦК 
КПСС, мы должны особенно улуч
шить пропаганду передового опыта 
в сельском хозяйстве. Многие 
киномеханики хорошо понимают 
это. В Кривошеинском районе на 
многих киноустановках демоистри- 

» руются сейчас кинопрограммы, по
священные сельскому хозяйству, 
перед сеансом нередко идут филь
мы о передовых животноводах.

Однако в Зырянском, Парабель- 
ском районах сельскохозяйствен
ные фильмы почти не демонстриру
ются. Очень плохо используются 
эти фильмы' в Томском, Молчанов- 
ском, Пышкино-Тронцком районах. 
Сейчас, когда работники культуры 
должны всеми средствами ярко и 
доходчиво пропагандировать реше
ния январского Пленума ЦК 
КПСС, это особенно недопустимо.

Необходимо широко развивать 
сеть кинолекториев, разнообра
зить их тематику. К  участию в них 
следует привлекать сельскую ин
теллигенцию, членов Общества по 
распространению политических и 
научных знаний.

В некоторых районах работа с 
кадрами кнномеханнков ослаблена: 
семинары проводятся редко и не
регулярно, опыт лучших не распро
страняется. Некоторые заведую
щие отделами культуры, нх заме
стители всю работу по кинообслу- 
живанню передоверили киномеха
никам. Заведующий отделом куль
туры Чаинского райисполкома тов. 
Чулков не утверждает маршрутные 
задания киномеханикам, не контро-* 
лнрует их выполнение; устрани
лись от контроля за работой кино
механиков некоторые сельские Со
веты, первичные партийные орга
низации: нх руководители не про
веряют, как выполняются мар
шрутные задания, как продаются 
билеты, какая работа проводится 
со зрителем.

Необходимо улучшить контроль 
за работой киномехаников, уси
лить помощь им, распространять 
опыт передовых киномехаников, 
проводить занятия на лучших ки
ноустановках. Следует постоянно 
заботиться о повышении квалифи
кации киномехаников.

Нужно улучшить пропаганду ки
но среди трудящихся. И в этом ки
номеханикам должны оказывать 
активн>’Ю помощь работники клу
бов, библиотек, сельская интелли
генция, организуя конференции 
зрителей, обсуждение просмотрен
ных фильмов, рассказы о новин
ках кино.

Должна улучшить свою работу и 
областная контора кинопроката. На 
село все еще мало посылается до
кументальных н научно-популяр
ных фильмов. Много недостатков^ 
допускается при составлении гра
фика движения фильмов.

В недостатках по кинообслужи
ванию повинны и работники отдела 
кинофикации областного управле
ния культуры. О работе киносети 
они судят в основном по сводкам, 
отчетам отделов культуры, мирят
ся с текучестью кадров. Бьтая и  
районах, работники отдела не всег
да добивались коренного улучше
ния деятельности киносети.

Отдел кинофикации недостаточ
но занимается организацией социа
листического соревнования кино
механиков. Плохо занимается от
дел кинофикации ремонтом кино- 
установок. Передвижная ремонт
ная мастерская только еще обору
дуется.

Работникам отдела кинофикации-' 
необходимо чаще бывать на ме> 
стах, оперативно устранять за
меченные недостатки, усилить ра
боту по воспитанию кадров.

В 1961 — 1962 годах надо за
вершить сплошную кинофикацию 
населенных пунктов области, уве
личить число установок дневного 
и широкоэкранного кино.

Райкомы КПСС, райисполкомы, 
областное управление культуры 
должны сделать все для того, что
бы выполнить эту ответственную 
задачу.

Кино — самое массовое из ис
кусств. Это мощное средство поли
тического воспитания должны по- 
настоящему использовать партий
ные организации, мобилизуя тру
жеников области на достойную 
встречу ХХП съезда Коммунисти
ческой партии.

т у р  космоса продолжается
☆  ☆  ☆

СООБЩЕНИЕ ТАСС
В соотаетствнн с планшц создания и отработ

ки космических кораблей повышенного веса, 
'Л февраля 1961 года в Ссюетскояі Союзе с по
мощью усовершенствованной многоступенчатой 
ракеты осуществлен запуск тяжелого искусст
венного спутника Земли. Вес спутника, без уче
та веса последней ступени ракеты-носителя, со
ставляет 6 .483 килограмма. На спутнике уста- 
нюлена раднотелеметрическая система для 
контроля параметров элементов конструкции и 
аппарат^'ры для траекторных измерений. Вся 
бортовая аппаратура спутника на участке его

выведения и при дальнейшем движении по орби
те функционировала нормально.

Предварительные данные, полученные с по- 
мощью наземного измерительно-вычислительно
го комплекса, позволили определить следующие 
параметры орбиты спутника: период обращения 
89,80 минуты, высота перигея 223,5 километ
ра, высота апогея 327,6  километра, наклонение 
орбиты 64 градуса 57 минут.

Замеренные параметры орбиты спутника 
близки к расчетным.

Поставленные при запуске спутника научно- 
технические задачи вьшолнены.

Все мы радуемся 
замечательной вести

РИГА, 5 феіфаля. (ТАСС). В лат
вийской столице нет человека, ко
торый бы не восхищался новым за
мечательным успехом советских уче
ных, инженеров, конструкторов и paj 
бочих, запустивших шеститоннын 
космический корабль.

...Рижский морской торговый порт. 
Вчера здесь, как и обычно, велась 
обработка советских и иностранных 
кораблей. Б перерывах между подъе
мами кранов работник экспортного 
района тов. Стародубцев сообщил 
грузчикам о новой победе советской j 
науки.

“  Запуск тяжелого советского 
искусственного спутника Земли —  
замечательное событие в новом го
ду, —  заявил бригадир грузчиков 
тов. Лейтендорф. —  Все мы радуем
ся этой вести.

Диспетчер порта тов. Яковлев ска
зал:

—  Молодцы наши ученые! Лучше 
не скажешь! Вот в этом мы и хотим 
соревноваться с американским наро
дом —  в завоевании космоса, в про
изводстве продуктов сельского хо
зяйства для народа.

Еще один наш, 
советский спутник

Новый советсжий «гутник Земли 
полетел в космос! Это сообщение 
ТАСС многие студенты нашего инсти
тута услышали по радио.

Радостное волнение охватило нас. 
Чувство гордости за торжество совет
ской науки, творческий труд ученых, 
лиженеров л рабочих наполняет наши 
сердца.

Новый, ОГРО.ЧНЫЙ по своему весу, 
сяутнігк ^ м л и  вышел на орбиту. Сде
лан еще один крутгоый шаг к  освое-. 
НИТО космоса, проложен еще один 
путь к  звездам. Мы горды тем, что 
это сделано именно в нашей стране.

Г. БРАТЧИКОВ, 
студент Томского мединститута.

Сбывается дерзновенная мечта человека
Сообщение о том, что в Советском 

Союзе 4 февраля произведен запуск 
гигантского спутника Земли, глубоко 
взволновало и обрадовало всех совет
ских людей. Наш корреспондент по
просил поделиться своими мнениями 
об этом событии заместителя директо
ра Сибирского физико-технического 
научно-исследовательского института 
по научной работе, кандидата физи
ко-математических наУк Владимира 
Евсеевича Зуева. Вот что он сказал:

—  Запуск нового спутника Земли 
— это замечательное достижение со
ветских ученых, рабочих и инжене
ров. Оно еще раз свидетельствует о 
том, что советская наука и техшпса 
прочно занимают передовые рубежи в 
освоении космоса.

С помощью трех первых спутаикое 
Земли и ірех космических іцф^лей' 
было решено много научных проблем.

которые веками волновали человече
ство. Хорошо изучено, например, рас
пределение космической радиации по 
высоте над земной поверхностью и по 
ее широтам. Это имеет важное значе
ние для того, чтобы обеспечить без
опасность полета будущих астронав
тов. При запуске и возвращении на 
Землю второго космического корабля 
с находившимися на нем собаками 
Белкой и Стрелкой был выяснен ха
рактер влияния на организм живот
ных сверхвысоких скО'ростей полета, 
получены исключительно ценные 
данные о том, как отражается на жи
вотных их пребывание в межпланет
ном пространстее. Успешно решены 
проблемы создания атіаратуры, не
обходимой для управления ракетами 
и для передачи научной информации 
со спутяико-в и космических кораблей 
на Землю.

—  Спутник, залущеяный 4 февра
ля, поражает нас своими размерами, 
—  продолжает далее тов. Зуев. — 
Его вес почти в полтора раза превы
шает вес космических кораблей, ко
торые до сих пор запускались в на
шей стране. На нем можно свободно 
разместить герметическую кабину с 
человеком, с запасом пищи, кислород 
да и с комплексом аппаратуры для 
проведения научных исследований. 
Спутник был выведен на заданную 
орбиту ракетой огромной мощности. 
Мы от всей души поздравляем совет
ских ракетостроителей с успешньи 
решением этой задачи.

Недалек тот день, когда в космос 
сможет направиться на межпланет
ном корабле советский человек. В на
шей стране есть все для того, чтобы 
осуществить эту дерзновенную мечту.

СТАВРОПОЛЬСКИЙ КРАЙ. Завод «Красный металлист» выпу
скает станки для деревоо^абатьшающей промышленности нашей стра
ны. Его продукция экспортируется в 27 стран мира.

Недавно здесь пущен новый механический цех. Он обрабатывает 
детали высокопроизводительных деревообделочных станков С-2Р8.

На снимке: в новом механическом цехе завода.
(Ф отохроБВйса ТАСС),

Откоытие совещания передовиков 
сельского хозяйства республик 

Закааназья
ТБИЛИСИ, 6 февраля. (ТАСС). Се- 

годня здесь открылось совещание пе
редовиков сельского хозяйства рес
публик Закавказья —  Азербайджана, 
Армении, Грузии.

В работе совещания принимает 
участие Первый секретарь ЦК КПСС, 
Председатель Совета Министров СХХЯ’ 
Н. С. Хрущев.

Ответим на решения Пленума 
ЦК КПСС трудовыми успехами

☆  *

По 9— 10 килограммов молока 
от коровы в сутки

Клавдия Винокуікюа, доя?®а сель
хозартели имени Ленина Асиновского 
района, надоила в январе 277 кило
граммов молока от каладой коровы. 
Сейчас она нададаает по 9 ,5— 10 ки

лограммов молока в сутки от каждой 
коровы. К. Винокурова взяла обяза
тельство надоить за год 2.700 кило
граммов молока.

В. ЛАПЕКИН.

Первенства не уступлю

Товарищ H.G. Хрущев в Грузии
ТБИЛИСИ, 4 февраля. (ТА(Х5). 

Первый секретарь ЦК КПСС, Предсе
датель Совета Министров СССР Н. С. 
Хрущев, прибывший в Тбилиси для 
участия в работе совещания передо
виков сельского хозяйства республик 
Закавказья, совершил сегодня поезд
ку  в сельскохозяйственные районы 
Восточной Грузии.

Товарищ Н. С. Хрущев вместе с 
первым секретарем ЦК КП Грузии 
В. П. Мжаванадзе, Председателем Со
вета Министров Грузинской ССР 
Г. Д. Джавахишвили и другими руко
водящими работниками республики 
посетил Мухрованский молочный сов
хоз. Н. С. Хрущев осмотрел животно
водческую ферму, беседовал с живот
новодами, механизаторами, специали
стами совхоза. Он интересовался 
удойностью коров, кормовой базой хо
зяйства, ме.ханизацией трудоемких 
процессов в животноводстве.

Директор совхоза, демобилизован
ный офицер Советской Армии. 
В. Кордзадзе рассказал о перспекти
вах дальнейшего развития хозяйства. 
Он отметил, что после завершения 
строительства второй очереди Сам- 
горской оросительной системы перед 
C0B.X03OM откроются новые возможно
сти для расширения производства 
сельскохозяйственных продуктов.

Следующим хозяйством, которое 
посетил Н. С. Хрущев, был колхоз 
«Сакартвело» («Грузия») Сагаред- 
жойского района. В этом многоотрас

левом хозяйстве, имеющем свыше 16 
тысяч гектаров земли, успешно раз
виваются виноградарство, животно
водство, возделываются кукуруза и 
другие зерновые культуры.

Н. С. Хрущев порекомендовал ме
ханизаторам шире применять квад-, 
ратно-гнездовой способ сева кукуру
зы, что позволит внедрять комплекс
ную механизацию обработки посевов.

Большой разговор о насущных во
просах развития общественного хо
зяйства состоялся в селе Еачрети 
Гурджаалского района. Здесь 
Н. С. Хрущев встретился е председа
телями колхозов, директорами совхо
зов, кукурузоводами, виноградарями, 
животноводами, специалистами сель
ского хозяйства, партийными и совет
скими работниками ряда районов Ка- 
хетии. Главной темой беседы был во
прос о путях дальнейшего укрепле
ния кормовой базы. Н. С. Хрущев 
поддержал руководителей хозяйств, в 
которых получают вторые урожаи
кормов за счет пожнивных посевов
кукурузы. Он рекомендовал находить 
наиболее рациональные методы выра
щивания кукурузы, говорил о необхо
димости правильно решать вопросы 
специализации сельского хозяйства 
республики.

Повсюду Товарищу Н. С. Хрущеву 
был оказан самый сердечный, ра
душный прием.

Вечером П. С. Хрущев возвратился 
в Тбилиси.

В прошлом году я занял первое 
место в областном соревновании 
скотников-пастухов дойных гуртов 
за получение высоких надоев молока. 
За пастбищный период надой молока 
на фуражную корову составил в моем 
стаде 1.542 килограмма.

В октябре этого года состоится 
XX II съезд КПСС. У советских людей 
стало хорошей традицией отмечать 
такие знаменательные даты в жизни 
страны новыми трудовыми достиже
ниями. И уже сейчас каждый совет
ский человек задумывается над тем, 
с каким трудовым подарком прилет 
он к  открытию- съезда партии. Мне 
тоже не хочется отставать от других. 
В этом году я постараюсь работать 
еще лучше, чтобы никому не усту
пить своего первенства.

А возможности для этого есть. 
Очень важно правильно организовать 
пастьбу скота. Ведь даже в прошлом 
году, когда кормов было мало, мы 
получили неплохие надои.

' Особенно трудно пришлось нам 
весной. Перевели скот на пастбище, 
а трава еще не подросла. Коров при
шлось подкармливать соломой, кото
рая оставалась на полях.

В моем стаде было много слабых 
коров. Тогда, чтобы не изнурять их 
большими переходами, я сгруппиро
вал их в особое стадо и пас побли
же к  ферме. Таким образом удалось 
и от слабых коров получать непло
хие надои.

Почти с первых же дней пастбищ
ного периода мы ввели круглосуточ-

☆  ☆

Полнее использовать резервы

ную пастьбу скота. Это тоже способ
ствовало повьппению надоев. Доили 
коров три раза в день: в 4 часа 
утра, в 11 часов дня и в 9 часов ве
чера.

Некоторые пастухи допускают 
бесполезные перегоны скота. Переве
дут скот на другое пастбище, и вдруг 
оказывается, что там травы мало 
Приходится гнать скот на другое ме
сто.

Я заранее выбираю пастбища, ста
раюсь найти •участок с хорошей тра
вой и водопоем.

Хорошо, если в колхозе для под
кормки скоту дополнительно сеются 
травы. У нас, например, в прошлом
году для скармливания скоту было j во довести надой до 1.200 килограм- 
выделено немного зеленки. И как

Я старался

, На недавно закончившемся Плену- 
і([е ЦК КПСС особо подчеркивалось, 
что главное сейчас состоит в том, 
чтобы наиболее полно использовать 
имеющиеся возможности для резкого 
увеличения производства продуктов 
животноводства в текущем году. Эта 
задача нам по силам. Только к  реше
нию ее надо подходить с полной от
ветственностью. А ведь у нас есть не
мало таких фактов, когда некоторые 
товарищи берут высокие обязательст
ва, но мало что делают для того, что 
бы успешно их выполнить.

По своей работе я знаю, что при 
хорошей организации труда в живот
новодстве, умелом использовании ре
зервов производства буквально 
один год можно добиться больших ус
пехов в труде.

Я уже не молод. Мне 56 лет. Но 
опыт работы в животноводстве у ме
ня небольшой: на животноводческую 
ферму пришел всего три года назад. 
Но с первых же дней твердо решил 
сравняться в своей работе с передо
выми животноводами нашего района.

В 1Э59 году за пастбищный 
период я обеспечил надой молока на 
фуражную корову 1.140 килограм
мов. А в I9 6 0  году взял обязательст-

только мы начали пасти по зеленке, 
надои сразу увеличились.

Н. НАГИБИН,
скотник-пастух колхоза «Прогресс» 

Шегарскѳго района.

использовать любую 
возможность, чтобы увеличить надои.

На пастбища мы выгнали коров 20 
мая. Во многих колхозах именно в 
этот период теряют много молока. 
Когда трава еще не подросла, коровы

НУЖ НА ПОМОЩЬ УЧЕНЫ Х
Очень правильно говорилось на 

Пленуме ЦК КПСС о связи науки с 
сельским хо.зяйством. Прав-ильно об 
этом сказал II. С. Хрущев: «В настоя
щее время нельзя управлять сель
ским хозяйством без науки. Надо под
вести более солидную научную базу 
под организацию сельскохозяйствен
ного производства».

Какую по.мощь могут оказать нам 
ученые и специалисты области? 
Прежде всего нам надо изменить кон-

К СВЕДЕНИЮ ДЕПУТАТОВ ОБЛАСТНОГО СОВЕТА

Девятая сессия Томского областного Совета депутатов трудящихся* седь
мого созыва открывается в городе Томске 8 февраля, в 10 часов утра, 
в помещении Дома ученых (улица Советская, 45).

ОБЛИСПОЛКОМ.

ИЗВЕЩЕНИЕ

Томская городская избирательная комиссия по выборам в Томский 
городской Совет депутатов трудящихся размещается в .здания горне, 

полкома (проспект нм. Ленина, 73), второй этаж,комната № 14, теле
фон 33-08.

ГОРОДСКАЯ ИЗБИРАТЕЛЬНАЯ КОМИССИЯ.

струкцию имеющихся машин для за
готовки кормов применительно к  ус
ловиям северных районов области. 
Тогда мы сумеем даже в короткие 
сроки, какие дает нам погода, доста
точно заготовлять на зиму кормов. 
Специалисты могли бы помочь нам 
усовершенствовать механизирован
ное водоснабжение на фермах. Это —  
важное дело.

Животноводы не только нашего 
района, но и всех других знают, ка
кой %ред приносит нам во время па
стбищного содержания коров гнус. 
Это бич скота. Сколько из-за него 
мы теряем молока! Ученые сделали 
бы большое дело, если бы занялись 
изобретением способа уничтожения 
гнуса. Ведь гнус такой же вредитель, 
для скота, как, скажем, например, 
проволочник для кукурузы. А борьба 
с сельскохозяйственными вредителя
ми —  кровное дело ученых. Вот и 
пусть они возьмутся за уничтожение 
гнуса. А животноводы за это скажут 
им великое спасибо.

Ф. КОМАРОВ.
председатель колхоза «Рассвет» 

Каргасокского района.

пасутся мало. Они ищут траву получ
ше, часто меняют места пастьбы. В 
это время нельзя давать коровам 
большой воли. Они могут пробегать 
день и дать мало молока. Чтобы 
избежать этого, я старался пасти ко
ров подольше на одном месте. И это 
принесло свои результаты.

Впоследствии я разделил отведен
ное пастбище на участки и опреде
лил, на каких пасти скот днем, а на 
каких —  ночью. Для ночной пасть
бы отводил лучшие участки.

В ночное время коров нельзя ос
тавлять без присмотра. Стоит их хотъ 
ненадолго оставить одних, и они пе
рестают пастись.
. Хороших показателей в труде пас

тухи могут добиться только в тесном 
сотрудничестве с доярками. Я, напри
мер, работаю с ними в тесном контак
те, Если корова резко снижает надой, 
доярки сообщают об этом мне. И я 
сразу принимаю меры, стараюсь вы
яснить причины, которые ітриве.ти к 
снижению надоев.

Опыт показывает, что такое со
трудничество полезно. Это помогает 
нам лучше ухаживать за животными, 
повышать надои молока.

Из 13 доярок нашей фермы мень
ше 2.000 килограммов молока на фу
ражную корову в прошлом году ни
кто не надоил. Тов. Пичугина надои
ла по 2.959 килограммов, то©. Самсо
нова —  2.545 килограммов, тов. 
Шадрина —  более 2.600 ки.лотрам- 
мов.

В этом году я буду бороться за то, 
чтобы обеспечить на фуражную коро
ву еще больший надой молока

Е. СТЕПАНОВ.
скотник-пастух колхоза «Совет

ский Север» Парбигского района.

По поручѳвию Преаидй^тіа ЦК 
КП(Х) и Совета Министров СІССР сове
щание открыл каіндцдат -в члены Пре
зидиума ЦК КПСС, первый секретарь 
ЦК КП Грузни В. П. Мжлваяадзе. Он 
объявляет повестку дня: итоги январ
ского Пленума ЦК КПСС и меры по 
дальнейшему развитию сельежого хо- 
зяйстаа республик Закавказья.

С большим подъемом в почетный 
президиум избирается Президиум ЦК 
КПеЮ во главе с Н. С. Хрущевым.

Слово для доклада предоставляется 
первому сеясрета/що ЦК КП Грузии 
В. П. Мжаванадзе.

На утреннем заседании с доклада
ми выступили также В. Ю. Ахундов 
—  пеірвый секретарь ЦК КП Азер
байджана и Я. Н. Заробян —  первый 
секретарь ЦК КП Армении,

Речь товарища 
Н. С. Хрущева 
иа январском

Пленуме Ц К  КПСС 
издана отдельной 

брошюрой
Государственное издательство по

литической литературы выпустило в 
свет брошюру с речью товарища 
Н. С. Хрущева на Пленуме ЦК ЕЕЮС 
17 января 1961 года! «Повышение 
благосостояния народа и задачи даль
нейшего увеличения производства 
сельскохозяйствешых продуктов».

Тираж брошюры —  один миллион 
экземпляров.

(ТАСС).

Брошюра с докладом  
товарища 

М. А. Суслова 
на январском Плеѣуме 

ЦК КПСС
Вышла ИЗ печати брошкфа с тек

стом доклада товарища М. А. Суслова 
на Пленуме ЦК КП(Х) 18 января 
1961 года «Об итогах Совещания 
представителей коммунистических и 
рабочих партий».

Брошюра издана Государственным 
издательством политической литера
туры массовым тиражом.

(ТАСС).

Ценная инициатива совнархозов 
Северного Кавказа

РОСТОВ-на-ДОНУ, 4 февраля. 
(ТАСС). С важной инициатіюой вы
ступили работники промышленности 
трех соседних экономических райо
нов юга Российской Федерации. Рос
товский, Краснодарский и Ставро
польский совнархозы решили объеди
нить свои усилия в оказании помо
щи селу и по-новому планировать 
производство средста механизации 
для сельского хозяйства.

Теперь намечено распределять за
казы сельского хозяйстШі таким об
разом, чтобы они выполнялись там, 
где это более выгодно по условиям 
производства. Так, например, для 
нужд трех экономических районов в 
этом году ростовчане изготовят 1.500 
измельчителей грубых кормов, 1.250 
копновозов, 350 передвижных элек
тростанций; кубанцы выпустит, в ча

стности, 1.250 насосов для полива 
орошаемых земелъ; ставропольцы бу
дут изготовлять доильные установки 
и другое оборудование для животно
водческих ферм. Каждый совнархоз 
делает запасные части сельскохозяй- 
стаошіых машин не только для себя, 
но и для своих соседей.

Все оборудование, машины и зап
части будут выпускаться сверх ос
новного производственного плана н в 
значительной степели из сэконом
ленного сырья.

Такое содружество трех соседних 
совнархозов в оказании помощи селу 
позволит каждому, из них сократшь 
номенклатуру выпускаемых изделий.

Труженики сельского хозяйстаа 
Северного Кавказа получат больше 
средств механизации и по более де
шевой цене.
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Ликвидировать опіетавание на лесозаготовках

ПОНЕДЕЛЬНИК НА ЛЕСОПУНКТЕ
Вечерозі в контору Карбинского 

лесопункта Нибегинского легаромхо- 
за пришли сводки о работе трех ма
стерских участков.

—  Для понедельника —  неплохо! 
— рассматривая одну из них, сказа
ли работники бухгалтерии.

Это замечание относилось к  треть
ему участку. Что же примечательно
го «было в сводке?

В понедельник, 23 января, на уча
стке работали две малые комплекс
ные бригады. Тракторист Николай 
Мендик стрелевал только 37 кубо
метров древесины, выполнив норму 
на 79 процентов. Бригада трактори
ста В. Колпашникова с первого же 
рейса приостановила вывозку: ис
портилась масляная аппаратура дви
гателя.

Такие же неутешительные сведе
ния поступили и с Карбинского уча
стка. Две комплексные бригады там 
также не выполнили задания. Из-за 
нехватки древесины простаива.ти 
раскряжевщики, водители лесовозов.

Неорганизоваіняо прошел понедель
ник и на масФерском участке этого 
лесопункта Магзыр.

—  А ведь та.4 вся те.інкка в ис
правности. —  рассматривая сводку, 
заметил старший механик пункта 
тов. Семенов. —  Просто не понимаю, 
что там творится?

На новом участке, где хорошие 
лесные массивы, за деінь вывезено 
всего 53 кубометра при суточном 
графике 350 кубометров. Почти все 
звенья и бригады не выполнили сво
его задания.

Результаты такой работы не вызва
ли особой тревоги. Наітротш, масте
ра участков, собравшиеся на очеред
ную планерку, были даже довольны. 
Первый день недели, по их выраже
нию, прошел особых запинок».

Если составить кривую графика ра
боты лесопункта за декабрь прошло
го года, то можно заметить, что каж
дый понедельник дает самую низкую 
выработку. Так было 5, 12 и 19 де
кабря. Например, в понедельник, 12 
декабря, всем лесопунктом было вы
везено только 312 кубометров, а во 
вторник —  уже 558 кубометров. В 
понедельник, 19 декабря, пункт вы
вез только 126 кубометров, а на сле
дующий день —  400.

Всего 50 кубометров леса было до
ставлено на нилоние склады в пер
вый понедельник нового года. По су
ществу в этот день два мастерских 
участка совсем не работали. В сле
дующий пміедельник вывозка леса с 
трудом достигла 200 кубометров и 
лишь к  середине недели вновь возрос
ла до 400 кубометров.

'д Начальник пункта тов. Кошелев 
по этому поводу говорит:

—  -Чы давно знаем, что понедель
ник и суббота у  нас самые непролз- 
водйтельные дни. Это вошло как бы 
в традицию. А изменить ее, видно, 
не так-то легко...

—  Пробовали принимать меры, —  
замечает секретарь партийной орга- 
ниоации тосв. Растворов. —  Но разве 
за всеми углядишь...

Руководители пункта ае стремятся 
правильно организовать каждый ра

бочий день, своевременно доставлять 
рабочих в лесосеки.

Примеров этому немало.
Утром 23 января ра^ючие обступи- 

; ли автофургон. В 7 часов утра наз
начался выезд по участкам: дорога 
дальняя —  30 километров пути. Но 
шоферы пришли с опоэданиеи, пол
часа собирались и спорили. Только в 
8 часов автофургон тронулся с места.

Проехав 15 километров до Мулеш- 
ки, начальник пункта тов. Кошелев 
проводил рабочих через Кеть и, воз
вратившись обратно, радостно потер 
руки:

—  Ну, кажется, сегодня всех от
правили. Может быть, к  10 часам п -  
ра дойдут до лесосек.

Однако мастер А. Шупіков не скло
нен был начинать работу так «ра
но». Всю технику он решил пустить 
в ход только после обеда. До часу 
дня рабочие толпились в конторке, 
не зная, где им предстоит работать.

Когда солнце уже стало спускать
ся вниз, в лесосеке загудели моторы. 
Комплексная бригада тов. Головенко 
приступила к  трелевке хлыстов. До 
конца смены бригада стрелевала лишь 
21 кубометр. Напрасаго стояла в ожи
дании леса погрузочная бригада тов. 
Богомолова. Она выполнила норму 
лишь на 30 процентов. Без пользы 
провели день и раскряжевщики. В 
бригадах тт. Поливанова и Мендика 
подсчитали, что в поиедельник на 
каждого раскряжевщика обычно 
приходится по 9 кубометров разде- 
лаішой древесины —  вдвое меньше, 
чем в остальные дни недели.

И вот результат. За декабрь и ян
варь только Карбинским лесопункг 
том в понедельники недодано около 
3.000 кубометров леса.

Такое положение не только на Каір- 
бинском лесопункте. Также неравно
мерно работают на Ннбегинском и 
Кузуровеком лесопунктах. Например, 
в понедельник. 23 января, ни один 
из них Не выполнил суточного гра
фика вывозки древесины.

На предприятии лишь говорят о 
необходимости четко, умело органи
зовать каждый рабочий день недели. 
На деле руководители предприятия 
слабо ведут организаторскую работу 
с людьми.

На лесоучастках слабо поставлена 
воспитательная работа с людьми. На 
том же Карби'нском лесопункте мно
го передовиков, которые каждый день 
недели дают высокую выработку. 
Взять, к  примеру, тракториста тов. 
Бонеля, трелюющего и в понедель
ники по 70 кубометров леса. А трак
торист Петр Преоняк! В понедельник, 
16 января, когда многие бригады про
стаивали, он стрелевал 90 кубомет
ров древесины йри норме 54. Этот 
молодой механизатор внес два цен
ных предложения по усовершенство
ванию крупнопакетной погрузки дре
весины.

Однако на образцах труда ,пер_едр- 
виков остальных рабочих учат и вос
питывают общо, неконкретно.

На ряде мастерских участков сми
рились G нарушителями трудовой 
дисциплины. Были случаи, когда 
из-за бесконтрольности технорука

Карбинского .лесопункта тов? Огрыз
ко рабочие Жгунов, Иванов и другие 
утоняли в понедельник из гаража ав
томашину. чтобы привезти для по
хмелья спиртного.

В субботний день многие рабочие 
j дозвращаются с мастерских участков 

к  своим семьям в поселок Карелино. 
После выходного некоторые из них 
«оседают» здесь на похмелье еще на 
один — .два дня. Не все гладко быва
ет и у  тех, кто утром в лонеделмгик 
выезжает на мастерский участок 
Магзыр.

Бортовая машина довозит рабочих 
до посе.тжа Мулешка. Здесь они пе
реходят реку Кеть и уже на другой 
машине следуют до места работы. Но 
далеко не все! В понедельник в Му- 
лешке бойко торгует спиртными на
питками магазин орса. Около него 
«оседает» еще несколько рабочих.

В понедельник, 16 января, братья 
Алахины вместе с мастером Крошки- 
ным «застряли» в Мулешке на два 
дня. К ним присоединился и сопро
вождавший их заместитель секретаря 
партийной организации тов. Иванов.

—  Мы только маленько, оправ
дывал два дня прогула тов. Иванов. 
—' Что тут особешого... Тайга, 
глушь...

Подобное оправдание вошло в оби
ход у некоторых руководителей. Не 
поэтому ли в рабочих поселках неко
торые «предприимчігвые» люди без
наказанно занимаются браговарени- 
ем. В поселке Магзыр. на
пример, подобную торговлю в 
любое время с^ток ведет семья рабо-' 
чего Харзова, ранее судимого товари
щеским судом за прогулы. В поне
дельник в его квартире часто устраи
ваются попойки.

На борьбу с недисциплинирован
ностью слабо поднимаются силы об
щественности. Плохо работает това
рищеский суд, бездействуют народ
ные дружішы по охране общественно
го порядка. Руководители пред
приятия редко вьгступают перед ра- 
бочігми. От случая к  случаю выходит 
здесь стенная газета, плохо поставле
на наглядная агитация. В Карелино 
висит боевой листок, вьшущенный 
еще по итогам работы пункта за де
сять месяцев.

Каждый день трудовой недели дол
жен быть напряженным, хорошо ор
ганизованным. А уж  если зашла 
речь о понедельнике, то в этот день 
работа должна быть организо-вана 
особенно четкЬ, чтобы положить хо
рошее начало всей трудовой неделе.

С. КЫТМАНОВ, 
(каш соб. корр.).

Малая комплексная бригада Владимира Наставки из Ингузетского 
леспромхоза, включившись в соревнование за достойную встречу 
X X II съезда КПСС, обязалась заготовить в третьем году семилетки 
22 тысячи кубометров. Дружный коллектив крепко держит слово. 
Каждую смену Владимир Наставко н его товарищи заготавливают н 
трелюют на верхний склад по 70—ѲО кубометров леса — значительно 
больше нормы.

На снимке: тракторист В. Наставко, чокеровщнк А. Медведев, бен
зопильщик В. Казанников.

Фото Ф. Хитриневича.

Нота Советского праоитольстоа 
правительству США

МОСКВА, 4 февраля. (ТАСС). Ми
нистр иностранных дел СССР А. А. 
Громьпѵо принял 4 февраля посла 
США в СССР Л. Томпсона и вручил 
ему ноту Советского правительства 
правительству США по вопросу о ра
боте совещания трех держав в Жене
ве о прекращении испытаний ядер- 
ного оружия, являющуюся ответом на 
ноту правительства СІЯА от 26 янва
ря 1961 года.

Советское правительство согласи
лось с просьбой правительства США 
отложить возобновление работы Же

невского совещания трех держав с 7 
февраля на 21 марта.

Правительство Советского Союза, 
говорится в ноте, пругаимает к  саеде-' 
нию выраженное в ноте етремлеиие 
правительства США привести работу 
совещания по прекращению ядерных 
испытаний как можно скорее к  ус- 
пешноіму завершению. Советское пра
вительство со своей стороны готово 
предпринять все усилия к тому, что
бы работа совещания завершилась в 
возможно кратчайший срок достил:е- 
нием соглашения ь прекращении всех 
испытаний ядерного оружия.

З А Я В Л Е Н И Е  
Советского правительства 

правительству Италии

В
И Л Е )  A \D 1

феврале
В феврале весь советский на- местах, 

род будет праздновать 43-ю го- 
довщину Советской Армии.

где происходили собы-

Как известно, бесценные со
кровища Дрезденской картин-

К урсы  д л я  ремонтников
В Туганской РТС под руководст

вом молодого инженера А. Третья
кова организованы для ремонтни
ков вечерние курсы по изучению 
чертежей, технологии металлов, 
измерительных инструментов. Со
стоялось уже три занятия.

Организаторы намечают со 
временем расширить программу.

включить в нее общественные и об
щеобразовательные дисциплины, 
охватить как можно больше слуша
телей.

Партийная и комсомольская ор
ганизации РТС оказывают под
держку этому хорошему начина
нию.

Этому знаменательному собы- рдой галереи были спасены со
тню посвящаются многие совет- ветскими солдатами. В кино- 
ские фильмы, выходящие сей- фильме «Пять дней — пять но- 
час на экоан чей»- рассказывается о том, как

Кинокартины «Пять дней — это произошло, 
пять ночей», «Грозные ночи» Темам освобождения страны, 
рассказывают о героизме н му- ®изни рабочего класса і^свя- 
жестве советских людей. большинство кияофиль-

мов венгерского режиссера Фе- 
Материалом для картины Мариана. Его новый

«Грозные ночи» (Ялтинская ки- фильм «Бессонные годы» рас- 
ностудия) послужили подлин- сказывает о жизни рабочих Че- 
ные события. пеля, крупнейшего промышлен-

В 1941 году гитлеровские ор- ного района Будапешта. В 
ды вторглись в пределы Крым- фильме снимались популярные 
ского полуострова. Они рассчи- венгерские киноартисты Ева 
тывалн одним ударом захватить Рутк и Тёрёчик.
Крым. Однако героическая обо- в  феврале выйдет на экраны 
рона Севастополя помешала французский художественный 
осуществить эти цланы. Для фильм «Приговор». Он посвя- 
уничтожения города фашисты щен героям сопротивления — 
изготовили мощную пушку, смелым и отважным людям.
Это орудие обслуживали сотни Теме совре.менности, героям 
солдат, а один его снаряд весил наших дней посвящены фильмы 
несколько тонн. Пушка была «Человек с будущим». «За го- 
установлена где-то в районе родской чертой», «Чужая беда» 
Бахчисарая. и другие.

Советские разведчики с по- Большой интерес представля- 
мощью партизан устайовили ко- ет румынский фильм «Пылаю- 
ординаты орудия и передали их. щая река», удостоённый Глав- 
советскому командованию. Со- ной преміга X II Международно- 
ветская авиация уничтожила го кинофестиваля в Карловых 
смертоносное чудовище. Варах в 1960 году.

Фильм, в котором использо- в  индийском фильме «Четы- 
ваны документальные кадры ре дороги» зритель увидит из- 
кинохроннки, снимался в тех же вестного артиста Раджа Капу

ра.
Любители балета смогут по

смотреть фильм «Хрустальный 
башмачок» по балету С. Про
кофьева «Золушка», в котором 
снимались Р. Стручкова. Г. Ля- 
дях и другие, а также балетная 
труппа и оркестр Государствен
ного Академического Большого 
театра СССР.

А  те, кто увлекается приклю
ченческим жанром, с удовольст
вием посмотрят новый совет
ский фильм «Операция «Коб
ра». «Кобра» — так называли 
руководители иностранной раз
ведки самого опытного и ловко
го своего шпиона, участника 
строго секретной операции, ко
торую враги пытались провести 
на советской земле.

На ,’(нях посол (ХСР в Италии 
С. П. Козырев посетил министра 
иностранных дел Италии А. Сельи и 
по поручению (Светского правитель
ства сделал ему заявление в связи с 
предоставлешием на острове Сарди
ния военной базы для размещанил 
подразделений заладногермаяскшх 
войск, а также разрешением Запад
ной Германии использовать ракетный 
полигон на это« острове для учебно- 
трениро-вочных целей.

Предосташляя вооруженным силам 
Западной Гермаиии военные базы на 
итальянской территории, указывает
ся в заявлении Советокого прави
тельства, правительство Италии де
лает еще один опасный шаг, способ
ствуя тем самым восстановлению во

оруженных сил западногерманских 
реваншистов.

Обращая шгимаиие правительстеа 
Италии на указанный шаг, Советское 
правительство, говорится в заявле
нии, руководствуется едилствввнькч 
желанием —  содействовать тому, 
чтобы не было допущено ничего тако
го, что меіііа.то бы усилиям госу
дарств, направленньрм на уменьше
ние международной налряжешости, 
а также улучшению советско-италь
янских отношений, которым Совет
ское правительство придает важное 
значение.

'А . Сеньи сказал, тго он сообщит 
содержаиие с,деланного заявления 
итальянскому правительству.

(ТАСС).

ЗАБОТЯСЬ ЛИШЬ ОБ ОДНОЙ 
СТОРОНЕ ДЕЛА...

снимке кадр нз фильма «Пять дней—пять ночей». С. ПОЗДНЯКОВА.

Многие студенты Томского поли
технического инстіггута проходят 
производственное обучение на Том
ском электромеханическом заводе. 
Большинство из них успешЦо овла
девает ірроизводетвенньЕми специаль
ностями, вносит свой вклад в борьбу 
коллекпгва завода за досрочное вы
полнение заданий семилатки.

Заслуженным уважением пользует
ся, например, на сварочном участке 
студент Анатолий Тишкин. Он в со
вершенстве ов.дадел приемами элек
тросварки, выполняет сменные зада
ния на 140— 160 процентов. Ему 
присуждено звание лучшего рабочего 
по профееени. По полторы нормы в 
смену выполняет Анатолий Сикане- 
вич, работающий токарем на много
резцовом полуавтомате в цехе метал
локонструкций. Анатолий трудолюби
вый, настойчивый студент. За хо
рошую работу ему вручена почет
ная грамота заводского комитета 
профсоюза.

Многие студенты активно участву
ют в общественной жизни коллекти
ва. Студентка механического факуль
тета Лидия Кривоногова была, напри
мер, избрана в ремонтно-механиче
ском цехе секретарем комсомольской 
организации. По ее инициативе здесь 
проведено много іштересных дел.

Однако имеются и такие студенты, 
которые относятся к  работе на заводе 
как к  второстепенному делу. Студент
ки Головатенко, Хопко и Мищенко, 
например, заявляют, что их мало ин
тересует производственная жизнь це
ха; что они II не намерены бороться j 
за перевыполнение сменных заданий.' 
Первокурсник Эренженов нередко до
пускает прогулы, халатно относится 
к  труду. Из-за его небрежности был 
выведен из строя станок. Отъявлен

ным лодырем зарекомендовал себя на 
заводе студент Лоншаков.

Каза.чось бы, что подобные явления 
должны насторожить руководителей и 
общественность института и завода. 
По. к  сожалению, этого пока не вид
но. Па заводе, в основном, заботятся 
лишь об одной стороне дела. Здесь, 
например, многое сделали для того, 
чтобы студенты смогли глубже по
знать технику и технологию произ
водства. Всех студентов хорошо озна
комили с устройством станков. Этим 
специально занимался инженер тов. 
Локотаев. Мастера на участках обес
печивают каждого студента производ
ственными заданиями.

Однако воспитательная работа со 
студентами почти не проводится. 
Опоздает на работу первокурсник, со
вершит прогул — и отделается за это 
лишь тем, что выслушает небольшое 
нравоучение. Тех, кто несерьезно от
носится к  труду, редко обсуждают на 
цеховых комсомольских и профсоюз
ных собраниях. А преподаватели ин
ститута крайне редко бывают на за
воде.

Серьезные претензии нужно предъ
явить и комитету комсомола политех
нического института. Некоторые сту- 
дерты не становятся на заводе на 
комсомольский учет. Члены инсти.- 
тутского комитета ВЛКСМ знают об 
этом, но не пріпіимают мер к  тому, 
чтобы поправить положение. Кстати 
сказать, члены комитета ВЛКСМ то
же не частые гости на заводе. К то
му же, если они и приходят сюда, то 
лишь для того, чтобы собрать какие- 
либо данные, не оказывают помощи в 
организации производственного обу
чения.

Необходимо изменить отношение s 
этому важному делу.

Е. СТЕМПЕНЬ.

п а р т и й н а я  ж и з н ь

Главное—работа с людьми
Г ^о п ы  партийных работнн. 

ков Томска выезжали в Куйбы. 
шев, Свердловск, Красноярск 
для изучения передового опыта 
партийной работы.

Сегодня мы публикуем статью 
заместителя заведующего отде
лом пропаганды и агитации Том
ского горкома КПСС тов. Шахо
вой, возглавлявшей делегацию, 
которая выезжала в Свердловск.

В нашей группе были секретари 
партийных организаций завода «Сиб- 
электромотор» тов. Кантонистов, ле- 
соперева.точного и деревообрабатыва
ющего комбината— тов. Храмов, хим
фармзавода— тов. Смирнова, фабрики 
«Сибирь»— тое. Пастухов и другие. 
Целью поездки было изучение опыта 
работы партийных организаций 
Свердловска по выполнению поста- 
йовления ЦК КПСС «О задачах пар
тийной пропаганды в современных 
условия.х».

Мы побывали на Уральском заводе 
тяжелого машиностроения, на Верх- 
ІІі’етском металлургическом заводе, 
на заводе «Уралэлектроаппарат», во 
дворцах культуры и других культур
но-просветительных учреждениях, 
беседовали с аартийными работника
ми, рабочими, представителями ин
теллигенции. Все, что мы видели и о 
чем нам рассказывали, свидетель
ствует о том, что в Свердловске мно
гое сделано для укрепления связи 
партийной пропаганды с жизнью, 
расширения сферы влияния пропа
гандистской работы.

После постановления ЦК КПСС 
значительно расширена сеть круж
ков, политшкол и семинаров системы 
политического просвещения.

Основное внимание партийные ор
ганизации Свердловска обратили на 
организацию экономического образе 
ванйя трудящихся. На Уралмашзаво- 
де в следующем учебном году мини
мум экономических знаний получат 
все рабочие. Вопросы экономики изу
чают все инженерно-технические г 
руководящие хозяйственные работни
ки. Так же организована экономиче
ская учеба и на Верх-Исетском заво
де и на многих других предприятиях.

Повышение экономического уров
ня кадров заметно сказывается на их 
практической деятельности. На Урал
маше большое влияние на производ
ство оказывают конструкторские бю
ро. Конструкторы настойчиво изуча
ют вопросы экономики и сейчас не 
создают ни одну машину без предва
рительного определения ее экономи
ческого эффекта. Причем, определе
ние это они делают сами.

На этом же заводе созданы на об
щественных началах бюро экономи
ческого анализа. В них входят инже
неры, экономисты, передовые рабо
чие. Біоро по.могагот специалистам 
провести экономический анализ но
вой машины, рабочим— внедрять ра
ционализаторские предложения, на
ходить новые резервы для механиза
ции и автоматизации производства.

С улучшением экономического об
разования связан рост числа рацио- j Уралмаше их уже 11, а будет созда- 
налнваторов. В настоящее время на 1 но 20.

Верх-Исетском заводе 
каждый четвертый член 
коллектива —  рациона
лизатор.

Успех экономической учебы объяс
няется тем, что вопросами экономи
ческого образования кадров постоян
но занимаются все, начиная с работ
ников совнархоза, директора завода, 
партийной организации и кончая ма
стером и профорганизатором в цехе. 
Директора и другие хозяйственные 
руководители ряда заводов —  сами 
пропагандисты, О'ни следят за орга
низацией учебы в своих коллективах

Большую работу по экономическо
му образованию кадров проводят 
профсоюзные организации.

Хорошо организована политиче
ская учеба руководящих кадров пред
приятий. Как правило, они изу
чают марксистско-ленинскую теорию 
самостоятельно, объединены в тео
ретические семинары.

На Ура.тмаше руководящие ра
ботники разделены на группы с уче
том их рода занятий. В одной из 
групп, например, учатся нача.чьники 
цехов.- Руководит этой группой дирек
тор завода. Руководители крупных 
предприятий объединены в семинар
ские группы при райкомах и горкоме 
партии. На семинарских занятиях в 
группах обсуждаются не только тео
ретические вопросы, но и практиче
ские задачи слушателей семинара в 
идеологической работе.

Хорошо работают в Свердловске 
кабинеты политического просвеще
ния на общественных началах. На

Семинары пропагандистов началь
ных экономических кружков прово
дятся на каждом предприятии. От 
практики курсовой подготовки пропа
гандистов летом свердловчане отха- 
за.чись. Подготовку пропагандистов 
к  следующему году они проведут в 
основном до конца текущего учебного 
года.

Неплохо организовано обобщение 
опыта работы пропагандистов. Их 
опыт обсуждается на партийный соб
раниях, на заседаниях парткомов и , 
партбюро. Практикуется о^бщеиие | 
опыта не только одного пропаган- і 
диета, но и опыта ряда пропа- ( 
гшдистов по какому-то одному во- ; 
просу. Например, на заводе «Урал-' 
электроаппарат» был обобщен опыт 
нескольких ггропагащистов по вопро
су связи изучаемого материала с 
жизнью.

Широкий размах в Свердловске j 
приняла пропаганда научных и тех- j 
ническйх знаний. При совете народ-; 
ного хозяйства создан Дом техники, | 
который организовал в текущем году I 
11 лекториев по вопросам техниче-1 
ского прогресса. В городе работают 
общественный институт передовых 

[ - 1методов труда, институт рационали
заторов, университет механизации и \ 
автоматизации производства. Такие! 
же, на общественных началах, ин
ституты, университеты, лектории, J 
школы работают на крупных пред-! 
приятиях. і

Конкретность, целеустремленность.} 
стремление дойти до каждого челове-1 
ка лежат в оен(«е маосово-по- - 
литической работы, проводимой пар-! 
тийными организациями Свердлов- ( 
ска. Вся работа общественных орга-' 
низаций направлена на то, чтобы; 
каждому рабочему, каждому инже- j 
нерио-техяическому ра^тяику были і 
понятны и близки задачи, стоящие . 
перед страной, городом, заводом, и I 
чтобы каждый из «их определил свое 1

место в их выполнении.-
Беседы агитаторов, которыми здесь 

работают в основном передовые ра
бочие, мастера, проводятся почти 
ежедневно и не только с группам;: 
рабочих, но и индивидуально.

В ряде организаций руководителя
ми агитколлективов являют
ся главные инлееноры заво
дов, их заместители, начальники це
хов или другие руководящие работ
ники, то есть люди, хорошо знающие 
производство. Кроме семинаров по 
общеполитическим вопросам, для аги
таторов проводятся семинары по кон
кретным вопросам производства. На 
Уралмаіпзаводе один раз в квартал 
организуются семинары по вопросам, 
выдвинутым агитаторами. В такие 
дни, чтобы встретиться с агитатора
ми, во Дворец культуры приходят 
директор завода, главный инженер, 
секретарь парткома, председатель 
завко.ма, начальник отдела кадров, 
начальник жилищно-коммунального 
отдела и другие руководящие, работ
ники. Все они отвечают на во-просы 
агитаторов. Семинары эти очень ин
тересны, полезны.

Рукс^дящие работники пред
приятий часто встречаются с рабочи
ми в цехах. На Верх-Исетском заво
де партийный комитет утверждает на 
каждый месяц план таких встреч. 
Во время встреч руководящие работ
ники выступают с политическими до
кладами. Иногда проводятся собрания 
без повестки. Такие выступления, 
встречи практикуются во дворцах 
культу'рьц в кино, куда приходят не 
только рабочие, «о и  члены их семей,

Боевыми организаторами коммуни
стического соревнования, массово-по
литической работы являются мно
гие профсоюзные и комсомоль
ские организации Свердловска. 
Большую работу ведут такие 
общественные организации, как 
женсоветьц советы пенсионеро-в,

дружины. Женсоветы на Верх-Исет
ском заводе, при Верх-Псетском рай
коме партии и другие ведут широкую 
воспитательную работу.

Проводятся, например, «посиделки». 
Здесь женщины слушают лекции, 
доклады, советы врачей, других спе
циалистов, участвуют в художествен
ной самодеятельности и т. д. Женсо
веты отмечают «золотые» и «сереб
ряные» свадьбы заслуженных рабо
чих, приглашая на них молодые 
семьи, организуют среди женщин 
подписку на периодическую пе
чать, создают детские клубы в 
жилых домах, проводят встречи де- 
тей-учащихся с лучшими производст- 
венниками-родителями.

^^ЛЗоветы пенсионеров, состоящие из 
ветеранов труда, ведут большую ра
боту по воспитанию рабочих, особен
но молодых. Женсоветы, советы пен
сионеров активное участие принима
ют в бо'рьбе с тунеядцами, лодырями 
и другими антиобщественными эле- 
.ментами.

Серьезную помощь партийным 
о>рганизациям оказывают культур- 
но-лрооветитель'ные учреждения. 
Дворцы культуры, клубы жігвут 
жизнью предприятий. Мы ви
дели в них и обязательства по ком
мунистическому соревнованию и от
метки о ходе их выполнения. Здесь 
стенды рассказывают обо всем, что 
появилось нового в коллективах, о 
лучших людях. Дворцы культуры 
проводят то встречу ветеранов труда 
с молодыми ра^чими, то вечер ра
ционализаторов, то встречу б-ригади- 
ров бригад коммунистического труда 
с рабочими с участием артистов 
свердловских театров, то вечер под 
девизом «Слава труду» и т. п. і

Во Двйрце культуры Уралмашзаво- j 
да создан технический кабинет. 
Здесь работает общественный уни
верситет технических знаний.

Высок уровень работы самодея-1

тельных коллективов искусства. В 
Верх-Исетском • Дворце культуры 
оперный коллектив получил уже зва
ние народной оперы и .четом этого 
года .выезжает» для выступлений в 
Кремлевском театре. Высокото иопол- 
нительского мастерства добился хор 
ветеранов труда. В этом Дворце куль
туры работают также любительская 
киностудия, кружки рукоделия и 
многие другие самодеятельные кол
лективы.

Характерно, что дворцы культуры 
работают в две смены. Одна из сиен 
обслуживается общественниками. 
Двусменная работа клубов помогает 
рабочим правильно использовать сво
бодное время. Широко ведется в горо
де физкультурная работа. Уже те
перь каждый четвертый свердловча
нин занимается физической культу
рой. Очень широко в Свердловске 
развит туризм. Туристические похо
ды организуются во все времена го
да. Ка Верх-Исетском заводе группы 
туристов отправляются в походы 
каждую субботу. Кроме хороших 
больших стадионов, в Свердловске 
заливается много катков во дворах, в 
них же создаются спортп.чощадки.

Много внимания уделяют там та
кой ва;кной форме массово-политичо- 
скон работы, как наглядная агита
ция. Главными достоинствами на
глядной агитации являются конкрет
ность, це.ченаправленность, разнооб
разие ее форм и высокая культура 
исполнения.

Свердловчане взяли на себя высо
кое обязательство —  выполнить се- 
ми.четку за 5 лет и за семилетне уве
личить выпуск промышленной про
дукции в два раза без дополнитель
ных ассигнований. Везде, где бы мы 
ни бы.чи. всюду видели плакаты, све
товые лозунги, ітропаганлирующие 
эти обязательства.

Коллектив Уралмашзавода вклю
чился в соревнование за звание пред-
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П О Л Н Е Е  У Д О В Л Е Т В О Р Я Т Ь  
З А П Р О С Ы  П О К У П А Т Е Л Е Й

Работники предприятий торговли и 
общественного питания г. Томска, 
претворяя в жизнь постановление ЦК 
КПСС и Совета .Министров СССР «О 
мерах по дальнейшему улучшению 
торговли», добились некоторых поло
жительных результатов. Общий объ
ем товарооборота государственной и 
кооперативной торговли в 1960 году 
по сравнению с предыдущим годом 
увеличился на 9,8 процента. План 
товарооборота розничной торговли 
выполнен на 103.4 процента и по 
предприятиям общественного пита, 
ния—  на 104 процента. Повысилась 
культура торговли. *

Однако некоторые предприятия 
торговли и общественного питания 
работают неудовлетворительно, не 
выполняют планы товарооборота, не 
удовлетворяют запросов покупателей, 
не повышают культуру торговли.

Обсуждению этих вопросов было 
посвящено собрание актива работни
ков торговли и общественного пита
ния г. То.мска. Докладчик— секретарь 
Томского горкома партии тов. Сала- 
ков и участники актива рассказали 
о коллективах и передовиках торгов-

НОВЫ Х
УСПЕХОВ ВАМ, 

Д Е В У Ш К И !
В салоне шелковых тканей 

Томского универмага всегда 
людно. Покупатели вниматель
но рассматривают ткани, кото
рые всеми цветами радуги пест
рят на кронштейнах. Здесь ра
ботают молодые' продавцы Ася 
Малахова, Люда Зверева, Тася 
Семенова. Люба Пугачева, Ва
ля Большанина. Немного стар
ше их бригадир Нина Петровна 
Нимиро. Внимательно и забот
ливо обслуживают продавцы 
покупателей. Они помогают им 
в выборе тканей, записывают 
их пожелания. В салоне всегда 
чистота и порядок. Аккуратно 
развешены ткани, четко напи
саны цены. План товарооборота 
бригада салона, как правило, 
выполняет.

Дружно живут и трудятся де
вушки, многие учатся; Нимиро 
и Большанина учатся в технику
ме общественного питания на за
очном отделении, Малахова 
окончила этот техникум в прош
лом году, получила диплом това
роведа и сейчас работает продав
цом первого разряда. Все они— 
активные общественницы.

Недавно бригаде Нимиро при
своили звание коллектива ком
мунистического труда.

— Это самое радостное собЫ: 
тие в нашей жизни, — говорят 
девушки. — После этого мы 
особенно почувствовали ответ
ственность за порученное дело, 
стали требовательнее к себе.

Заботливо воспитывают в 
коллективе новых работников. 
Люда Зверева перешла в салон 
из трикотажного отдела. Была 
она неуравновешенной, мало 
дисциплинированной. В новом 
коллективе она почувствовала, 
что работать по-старому ей не 
позволят. Четкий ритм работы, 
требовательность товарищей за
ставили ее подтянуться. Лю
де не «читали морали>, на нее 
действовали личным примером. 
Постепенно и она стала дисцип
линированной, исполнительной 
работницей.

— Товарищи поверили в ме
ня, — говорит Люда, — а это 
для меня очень важно. Я благо
дарна Нине Петровне, девуш
кам за их отношение ко мне.

— Звание бригады коммуни
стического труда. — говорят де
вушки. — обязывает ко много
му. Мы стремимся работать 
так, чтобы оправдать высокое 
звание. ^  ф урАЕВА.

(С собрания актива 
работников торговли 

и общественного 
питания г. Томска)

ЛИ, которые достигли успехов в со
циалистическом соревновании. На
пример. коллектив Томского универ
мага (директор тов. Кузнецов) на 
1960 год брал повышенные обя
зательства и успешно их выполнил.

Работникам секций шелковых тка
ней и текстильной присвоено звание 
коллективов коммунистического тру
да. За это звание борются работники 
и других секций. Члены коллектива 
универмага повышают свою квали
фикацию. учатся. Сейчас коллек
тив включился в социалистическое 
соревнование за достойную встречу 
XXII съезда КПСС.

Хороших показателей добились 
ко.члектйвы ряда магазинов горпи
щеторга, торга «Гастроном» и дру
гих оі)ганизаций и предприятий об
щественного питания г. Томска.

Заведующий магазином Ks 73 
горпромторга тов. Саламатин, дирек
тор магазина М  55 горпищеторга 
тов. Коновалов, повар-бригадир сто
ловой Хі 33 тов. Заречнев^ расскаг 
зали о том, как они внедряют пере
довые методы торговли, повышают 
культуру обслуживания трудящихся.

Участники актива подвергли рез
кой критике серьезные недостатки, 
которые имеются еще в работе пред
приятий торговли и ' общественного 
питания.

Указывалось, что слабо развивает
ся мелкорозничная торговля, коли
чество киосков и павильонов в горо
де уменьшается. Торговое оборудо
вание нередко лежит без примене
ния. Очень медленно внедряются 
прогрйссивные формы торговли и спе
циализация торговой сети. В прош
лом году горпищеторг должен был 
открыть 2 магазина самообслужива
ния и 3 магазина по продаже фасо
ванных товаров, но не открыл ни 
одного. Вместо того, чтобы шире

развернуть доставку на дом хлебо-бу
лочных изделий, руководители гор- 
хлебторга свернули эту работу. Не 
организован прием заказов на дон в 
магазинах гастрономторга.

Вызывает большую тревогу рост 
числа хищений и растрат по город
ским торгам и тресту столовых. При
чина этого —  в плохой организации 
воспитательной работы в коллекти
вах. неудовлетворительной постанов
ке учета и контроля. В системе гор
промторга,треста столовых, напри
мер, были случаи, когда руководите
ли скрывали случаи растрат и хище
ний и этим способствовали растрат
чикам.

Немало выявлено случаев обсчета 
и обвеса покупателей и других гру
бых нарушений правил торговли.

Руководители предприятий торгов
ли, партийные организации еще не
достаточно проводят воспитательную! 
работу в коллективах, не организу
ют по-настоящему обучение работни
ков. слабо борются за повышение 
культуры торговли. Из 6.660 чело
век, работающих в торговле, учится 
в школах, техникумах и вузах всего 
153 человека, повышают свою ква
лификацию 330 человек. Это очень 
мало. В ряде коллективов не читают
ся лекции и доклады, плохо работа
ют товарищеские суды, социалисти
ческое соревнование организовано 
формально. Работу с кадрами следу
ет серьезно улучшить.

Работники торговли и обществен
ного питания взяли обязательство— 
досрочно выполнить годовой план то
варооборота, продать населению 
сверх плана продовольственных и 
промышленных товаров на 1 мил
лион рублей, повысить производи
тельность труда.

В Томске планируется открыть 15 
новых магазинов, 5 столовых, не
сколько закусочных, домовых кухонь 
и овощных лавок. Будут проводиться 
дальнейшая специализация торгов
ли, внедрение новых, передовых ме
тодов. Все это даст возможность 
улучшить торговлю, полнее удовлет
ворять запросы покупателей. -

Снова весь мир восхищен 
успехами советской науки

☆  ☆

Советский спутник  
восхищает

В таежном поселке
В заснеженной причулымской 

тайге раскинулся поселок Симо- 
новка Зырянского района. Здесь 
кипит большая творческая жизнь, 
наполненная трудовыми буднями.

С глубоким удовлетворением 
встретили жите.чй решения ян
варского Пленума ЦК КПСС. Ра
бочие и служащие лесохимзавода 
«Север» решили встретить от
крытие XXII съезда КПСС досроч
ным выполнением десятимесячной 
программы по вьгауску промыш
ленной продукций. План января 
выполнен на 105,3 процента.

...Вечереет. Закончился трудо
вой день. В домах зажглись огни. 
Рабочие, служащие, домохозяйки, 
молодежь поселка спешат в клуб, 
библиотеку, агитпункт. Учитель
ница Симоновской семилетней 
школы Л. П- Королькова идет на 
свою десятидворку. Агитатор 
здесь —  желанны^ гость.

—  Сегодня мы с вами ознако
мимся с материалами январского 
Пленума ЦК КПСС, — говорит 
агитатор.

Лидия Петровна рассказыва
ет слушателям о решениях Пле
нума.

С первых дней подготовки к 
выборам в местные Советы пар
тийная организация лесохимзаво
да «Север» хорошо организовала 
агитационно-массовую работу по 
месту жительства трудящихся.

На десятидворках работает восемь 
агитаторов. В помощь агитаторам 
Симоновская семилетняя школа 
выделила два фильмоскопа и се
рию научно-популярных филь
мов. в их числе «Сибирь —  край 
несметных богатств», «Происхож
дение человека на Земле». «При
менение атомной энергии в меди
цине», «Алкоголь —  враг здо
ровья» и другие. Агитаторы зна
комят трудящихся с материалами 
Московского Совещания предста
вителей коммунистических и рабо
чих партий, с решениями январ
ского Пленума ЦК КПСС.

Часто бывает на своей дееяти- 
дворке агитатор 8. Е. Попелкова. 
Избиратели с интересом слушают 
ее беседы «0 советском избира
тельном праве», «О преимущест-г 
вах социалистической ^ системы 
перед капиталистической». Она 
рассказывает об итогах работы 
лесозавода в прошлом году и за
дачах на третий гол семилетки, о 
выполнении принятых обяза
тельств.

Заведующая агитпунктом 1. И. 
Алоярова организует громкие 
читки, вечера отдыха, вече
ра молодежи. Помещение агит
пункту красочно оформлено 
лозунгами, плакатами, монтажа
ми. Здесь имеются свежие газе
ты, журналы, организованы книж
ные выставки.

В. ГОВОРУХИН.

приятия коммунистического труда. 
На площади перед заводом, в глав-, 
ном корпусе предприятия» в цехах 
оформлены красочные панно, выве
шены заповеди коммунистических 
бригад, призывы, показатели борьбы 
бригад, цехов, отдельных рабочих, 
участвующих в этом соревновании. 
На здании одного из цехов мы виде
ли прекрасно выполненное панно, 
посвященное этой теме. Основная 
идея панно выражена словами 
В. И. Ленина «Мы придем к победе 
коммунистического труда». Картина 
посвящена претворению этих ленин
ских слов в жизнь —  нарисована в 
полном составе одна из бригад, полу
чившая звание коллектива коммуни
стического труда, здесь же сообща
ются сведения о том, чего эта брига
да добилась.

Широкий размах на заводе полу
чило движение рационализаторов. Их 
успехи отражает и наглядная агита
ция. В главном корпусе завода —  
галерея портретов лучших рациона
лизаторов.

На Верх-йсетском заводе очень хо
рошо показывается в наглядной аги
тации ход соревнования между цеха
ми и с другими заводами, борьба за 
чистоту и порядок на производствен
ных местах.

На Верх-йсетском заводе и на 
Уралмаше наглядная агитация рас
сказывает о себестоимости продук
ции. производительности труда. В 
красных уголках Верх-Исетского за
вода оформлены стенды с диаграм
мами, показывающими себестои
мость стали, которую дает завод.

Организацией наглядной агитации 
занимаются и советы по наглядной 
агитации.

Офорчляекя наглядная агитация 
очень оперативно. Накануне нашего 
лосешения Уралмашзавода один из 
рабочих внес пенное предложение. В 
тот день, когда мы были на заводе, во

многих цехах уже были вывешены 
плакаты, «молнии», рассказывающие 
об этом предложении. В'цехах этого 
завода, на Верх-йсетском заводе _мы 
читали в конце года не четвертый и 
пятый номера стенных газет, как это 
часто бывает на некоторых томских 
предприятиях, а 38 и 40. Это значит, 
что у них в цехах выпускается стен
ная газета каждую неделю, а поэтому, 
она злободневна.

Заслуживает внимания отношение 
сверд.човчан к  революционным, бое
вым, трудовым традициям —  ис
пользование их в воспитании моло
дежи. Мы видели книги, стенды, 
рассказывающие об истории заво
дов, коллективов. Мемориальные, 
памятные доски повествуют о герои
ческом труде рабочих Урала в пер
вые годы семилетки. На Уралмаш- 
заводе памятные доски сообщают о 
том, что этот коллектив воспитал 
четырех Героев Советского Союза. В 
кинотеатре «Салют» оформлена «До
ска вечной славы», на которую за
несены имена воинов этого рай
она, погибших за Родину в годы 
Отечественной войны. Очень часты в 
заводских коллективах встречи моло
дежи с ветеранами труда.

Интересный опыт накоплен в по
литической работе среди населения. 
Например, кружки политического 
просвещения созданы не только на 
предприятиях. Они организуются я 
по месту жительства трудящихся. В 
них занимаются домохозяйки, пен
сионеры. В основном здесь изучают 
вопросы текущей политики.

Конкретность. широкий раз
мах пропагандистской работы да
ют в Свердловске хорошие ре
зультаты. Свердловчане 20 де
кабря выполнили свои обя
зательства, взятые на второй 
год семилетки. 100 тысяч сверд
ловчан уже участвуют в 
коммунистическом соревновании.

ПЕКИН, 5 февраля. (ТАСС). Ки
тайский народ с огромным восторгом 
и радостью за своих советских брать
ев воспринял весть об успеірном за
пуске в Советском Союзе нового ги
гантского искусственного спутника 
Земли. Сообщение ТАСС о запуске с 
помощью усовершенствованной мно
гоступенчатой ракеты тяжелого ис
кусственного спутника Земли посту
пило в Пекип поздно ночью.

Агентство Синьхуа сразу же пере
дало его редакциям всех газет рес
публики. Весть о новом убедительном 
превосходстве советской науки и тех
ники —  запуске огромного спутника 
—  неоднократно в течение сегодняш
него дня передавалась Центральной 
народной радиостанцией КНР в Пе
кине. а также всеми радиостанциями 
страны. На первой странице под

крупным заголовком пуоликует сооо- 
щение ТАСС вечерняя пекинская га
зета «Бэйцзин ваньбао». В первых 
китайских сообщениях о запуске в 
СССР тяжелого искусственного спут
ника Земли подчеркивается огромный 
вес нового спутника, а также то, что 
его орбита блтшка к  расчетной, и вся 
аппаратура на нем функционирует 
нормально.

Я. как и все люди в Китае, горячо 
приветствую запуск нового советско
го спутника Земли, сказал в беседе с 
корреспондентом ТАСС сотрудник га
зеты «Бэйцзин ваньбао» тов. Яан. 
Мы уже привыкли к тому, что совет
ская наука и техника постоянно 
удивляют мир своими выдающимися 
достижениями. Огромный вес нового 
советского корабля-спутника —  
6.483 килограмма, подчеркнул Ван. 
поражает и вызывает восхищение.

,Явное превосходство русских**
ПАРИЖ, 5 февраля. (ТАСС). Сооб

щение о запуске в Советском Союзе 
спутника-гиганта находится в цент
ре всеобщего внимания. Парижские 
газеты на первых полосах под гро
мадными заголовками публикуют это 
известие, подчеркивая, что запуск 
нового советского искусственного 
спутника Земли является выдающим
ся достижением в освоении космиче
ского пространства.

«Русские вывели на орбиту ги
гант весом в 6,5 тонны» —  так оза
главила газета «Журналь дю ди- 
манш» информационное сообщение о 
новом блестящем успехе советских 
ученых. Газета обращает особое вни
мание на вес нового советского спут
ника и сложнейшую аппаратуру, 
установленную на нем. Для сравне
ния с весом спутника газета помеща
ет рисунок, изображающий 6 легко
вых автомобилей, связанных между 
собой. Соединенные Штаты, пишет 
газета, отстали «по крайней мере на 
3 года» от Советского Союза в обла
сти конструирования и запуска кос
мических ракет.

Газета «Юманите-диманш» под
черкивает, что все приборы совет
ского спутника работают прекрасно, 
обеспечивая высокую точность его 
полета.

«Запуск советского искусственно
го спутника Земли, —  говорится в 
комментарии агентства Франс Пресс, 
переданном для всех французских га
зет, —  является новой демонстраци
ей мощи русских ракет. Этот за
пуск показывает явное превосходство 
русских в данной области над Соеди
ненными Штатами».

В первых же утренних передачах 
французского радио миллионам ра
диослушателей вновь было сообщено 
о замечательном достижении совет
ской науки и техники.

☆  ☆

О Т К Л И К И  в  П О Л Ь Ш Е
ВАРШАВА, 5 февраля. (ТАСС). Из

вестие о запуске нового советского 
искусственного спутника весом поч
ти в 6,5 тонны сразу же облетело 
всю Польшу. Польское радио неодно
кратно передавало в эфир эту важ
ную новость.

О новом успехе советской науки в 
освоении космического пространства 
сообщают сегодняшние польские га
зеты. Это известие газеты «Трибуна 
люду» и «Жице Варшавы» выносят 
на первые полосы. Обе газеты под
черкивают, что запуск на орбиту тя
желого искусственного спутника яв
ляется огромным шагом вперед в 
освоении космоса.

Запуск на орбиту Земли нового ѳе- 
ветского спутника, подчеркивает га
зета. является существенным звеном 
в цепи исследовательских работ, ко
торые непосредственно подготовят 
полет человека в космическое прост
ранство.

Советским ученым, пишет «Жице 
Варшавы», удалось вывести на орби
ту Земли новый огромный искуеет- 
венный спутник. Вес этого спутника 
почти в три раза превышает вес са
мого тяжелого искусственного амери
канского спутника. Это еще раз пока
зывает решительный перевес Совет
ского Союза в области ракетной тех
ники.

Важная веха к полету человека 
в космос

СОФИЯ, 5 февраля. (ТАСС). Как 
передает Болгарское телеграфное 
агентство, весть о запуске нового со
ветского спутника Земли, точно мол
ния, облетела всю Болгарию. Успеш
ный запуск в космос гигантского 
спутника, заявляет агентство, позво

лит собрать новые данные, прибли
жающие день, когда в космос поле
тит первый человек-астронавт.

Большой вес спутника бесспорно 
свидетельствует о превосходстве со
ветской ракетной техники.

Советский космический 
гигант

СТ0КА).1ЬМ, 5 февраля. (ТАСС). 
«Гигантский советский спутник про
следовал над территорией Швеции,— 
гласит крупный заголовок на пер
вой странице газеты «Дагенс нюхе_ 
тер». —  Это генеральная репетиция 
накануне полета человека в космос».

Отметив, что спутник оснащен 
сложной и усовершенствованной' ап
паратурой, газета «Стокгольме тид-

ВЫДАЮЩЕЕСЯ ДОСТИЖЕНИЕ

Широко развернулось соревнование 
рационализаторов за создание фонда 
семилетки. Мы были свидетелями 
множества примеров активной обще
ственной жизни трудящихся. На 
Уралмашзаводе мы познакомились со 
знатным кузнецом тов. Олейнико
вым, который руководит бригадой 
коммунистического труда. Он член 
президиума ВЦСПС. Вся его брига
да —  коллективный корреспондент 
газеты «Уральский рабочий». Все в 
бригаде учатся, ведут общественную 
работу. Несколько воспитанников 
бригады выдвинуты на руководство 
соседними бригадами.

Интересна общественная жизнь 
коллектива завода медицинских пре
паратов, который удостоен звания 
предприятия коммунистического тру
да. Здесь все учатся, все дружинни
ки, коллективно строят два 16-квар
тирных дома, два детских сада и яс
ли. Большая работа в этом коллек
тиве проводится с детьми. Ребят 
принимают в пионеры в заводских 
цехах.

Многое из того, что мы видели в 
Свердловске, легко осуществимо у 
нас. На Томском лесоперевалочном и 
деревообрабатывающем комбинате 
уже организовано три политических 
кружка по месту жительства трудя
щихся. В клубе комбината проведены 
первые «посиделки» с женщинами. 
На фабрике «Сибирь» разработан ин
тересный план организации мас
сово-политической работы. свя
занной с организацией коммунистиче
ского соревнования. На электромеха
ническом заводе работает совет пен
сионеров, создан экономический со
вет.

Надо шире внедрять передовой 
опыт в практику партийной работы.

Н. ШАХОВА, 
заместитель заведующего отделом 

I пропаганды и агитации
1 Томского горкома КПСС.

Микроманипулятор -
в  лаборатории академика 

Н. Н. Андреева в Акустическом 
институте Академии наук СССР 
разрабатывается проблема, свя- 
занная с физикой, биологией и 
техникой. Это — физиологиче
ская акустика. Она изучает 
сложнейшие процессы, обуслов
ливающие восприятие слуховым 
аппаратом человека различных 
звуков. Процессы эти мало, изу
чены. Согласно гипотезе акаде
мика Н. Н. Андреева передача 
звуковых колебаний клеткам 
мозга происходит за счет дефор
мации нервных волосков, пере
дающих импульс клетке.

Электрофизиологнческне ис
следования, ведущиеся в лабо
ратории кандидатом биологиче
ских наук Г. М. Эрдманом, на
учным сотрудником г. в. Глеки- 
ным н другими специалистами, 
ставят своей задачей выяснение 
самой сложной части задачи, а 
именно — разгадки восприятия 
звукового сигнала отдельно взя
той клеткой.

Если учесть, что нерв, пере
дающий в мозг информацию о 
разных тонах звука, имеет
30.000 волокон, то станет понят
но, какая большая точность и 
тонкость исследовательской тех
ники требуется, чтобы опериро
вать с этими волокнами.

Так возникла и была реализо
вана идея создания специально
го прибора—стереометрическо
го микроманипулятора, 
мощью его в слуховой 
путь подопытного жи 
вотного (лягушки или 
морской свинки) BBU 
дятел микроэлектроды, 
позволяющие выявить 
степень и характер ак
тивности отдельных 
нервных клеток слухо
вого пути.

Исследования по фи
зиологической акустике 
представляют не толь
ко научный интерес.
Они имеют прямое от
ношение к медицине, 
радиотехнике, могут 
быть использованы для 
коренного усовершенст
вования телефонной 
связи.

На снимке: кандидат 
биологических наук 
Г. М. Эрдман (слева) и 
биолог Г. В. Глекин го 
товят животное к введе
нию микроэлектродов в 
слуховой путь для on 
ределеиия восприятии 
высоты тона при помо 
щи ciepeoMCTpHsecKoff 
мнкроманнпулятора. 
(Фотохроника ТАСС).

АФИНЫ, 5 февраля. (ТАСС). Весь 
мир восхищен запуском нового со
ветского спутника Земли, его колос
сальным весом, что свидетельствует 
о совершенстве и мощности совет
ских ракет, —  так комментирует се
годня газета «Авги» запуск в СССР 
гигантского космического корабля.

Б специальном вьшуске. посвя
щенном запуску советского спутника 
Земли, крупнейшая буржуазная газе
та «Элефтерия» указывает, что Со
ветский Союз запустил космический 
корабль —  самый крупный из тех, 
которые когда-либо изготовлялись 
руками человека.

Другая крупная буржуазная газе, 
та «Катимерини» пишет, что. хотя 
еще пока рано говорить об оконча
тельных итогах запуска нового спут
ника Земли, уже ясцо, что осуществ
лены научные и теійические цели, 
которые преследовали советские уче-; 
ные его запуском.

Свое изумление по поводу огромно
го веса мощной ракеты, с по.чощью 
которой был запущен спутник Земли, 
выражает и «Акрополис». также вы
пустившая специальное издание, по
священное выдающемуся достижению 
советских ученых и техников.

КОСМИЧЕСКИЙ РЕКОРД
ВЕНА. 5 февраля. (ТАСС). Запуск 

в СССР рекордного по весу спутника 
рассматривается австрийской обще
ственностью как новое подтвержде-: 
ние ведущей роли советских ученых 
в разгадке извечных тайн космоса. 
Сообщение о запуске советского тя
желого искусственного спутника вос
кресные венские газеты публикуют 
на видных местах под крупными за
головками.

Комментируя сообщение ТАСС, 
венская газета «Дас клейке фолькс-

блат» пишет, что «Советскому Союзу 
удалось послать в космос самый тя
желый летательный аппарат, осна- 
щейны|І многочисленными прибора
ми, который когда-либо удавалось 
вывести на орбиту человеку со вре
мени изучения им космического про
странства».

Выход советского искусственного 
спутника на орбиту, отмечает газета, 
о'фициально подтвердили многочис
ленные американские станции на
блюдения.

нингеШ» заявляет, что нынешний 
спутник —  это новый шаг к  запуску 
еще более тяжелых космических ко
раблей.

«Русский великан, —  подчеркива
ет газета. —  обходит вокруг Зем.та 
за 89 минут. На контрольной радио
станции в Енчепинге в субботу были 
приняты сигналы со спутника».

Советский Союз запустил рекоі^- 
ный по весу спутник, пишет газета 
«Свенска дагбладет». Вчера весь мир 
только и говорил об этом. Сравнивая 
последние американские эксперимен
ты в области космических полетов с 
запуском нового советского спутника, 
газета указывает, что в области тех
ники непосредственного запуска 
сппников американцы все еще от
стают от Советского Союза.

„Большая новость 
из России"

ЛОНДОН, 5 февраля. (ТАСС). Со- 
общение об успешном^ запуске очеред
ного советского спутника вызвало 
здесь живейший интерес. Переданная, 
вчера по лондонскому радио и теле
видению «большая новость из Рос
сии» в несколько минут облетела всю 
Англию. /

«Этот запуск еще раз подтвержда
ет, что русские предпринимают ко
лоссальные усилия с тем, чтобы осу
ществить полет человека в космос», 
—  заявил директор обсерватории 
«Джодрелл бэнк» профессор Ловелл. 
Представитель этой же обсерватории 
сообщил, что специалисты в течение 
ближайших нескольких дней будут 
вести наблюдение за советским спут
ником. Научный обозреватель агент
ства- Пресс Ассошиэйшн охарактери
зовал запуск нового искусственного 
спутника в СССР как «колоссальное 
достижение».

„ЕЩЕ ОДИН ш а г  к  ПОЛЕТУ ЧЕЛОВЕКА 
В КОСМОС*

БОНН. 5 февраля. (ТАСС). «Спут- 
ник весом в 6,5 тонны на орбите», 
«Запущен спутник весом в 6 тонн» 
— под такими заголовками западно
германская печать сообщает сегодня 
о новой выдающейся победе совет
ской науки и техники. «Новый спут
ник, —  указывает газета «Вельт 
ам зонтаг», —  является самым тяже
лым космическим телом, запущенным 
до сих пор в мировое пространство».

Этот же факт отмечает и газета «Бон
нер рундшау».

Агентство Й А  в сообщении о за
пуске спутника подчеркивает, что 
Советский Союз преодолел еще один 
важный этап в деле освоения космо
са человеком. «Едва ли есть какие- 
либо сомнения в том, —  говорится в 
сообщении агентства, —  что совет
ские ученые в результате этого запу

ска сделали еще один шаг к  полету 
человека в космос». Агентство ДПА 
признает, что запуском спутэтгка 
Земли весом почти в 6,5 тонны Со
ветский Союз подтвердил свою веду
щую роль в ракетной технике. Этот 
запуск, пишет ДПА, ясно продемонст
рировал существующее сейчас пре
восходство советской конструкции 
ракетного двигателя.

Нью-йоркская печать о советском 
спутнике Земли

НЬЮ-ЙОРК. 5 февраля. (ТАСС). 
Запуск нового большого советского 
спутника Земли привлекает внимание 
всех сегодняшних утренних газет. 
«Нью-Йорк геральд трибюн» дает со
общение о запуске на первой страни
це пѳд заголовком на две колонки 
«Россия вывела на орбиту 7-тонный 
спутник. Новая многоступенчатая ра
кета выводит самую большую искус
ственную Луну; Сбединенные Штаты 
следят за ней». «Нью-Йорк тайме» 
указывает в заголовке, что «Совет

ский Союз запускает спутник весом 
7 тонн с помощью новой ракеты».

В недельном обзоре газета «Нью- 
Йорк тайме», приведя слова из пос
лания президента Кеннеди о том, что 
СССР «впереди по способности выво
дить на орбиту большие спутники», 
пишет: «К концу недели эта оценка 
получила сенсационное подтвержде
ние, Вчера Россия объявила, что она 
вывела на орбиту спутник весом 
14.000 фунтов».

СамЬій тя^келЬій в мире
ЖЕНЕВА, 5 февраля. (ТАСС). 

Весть о новом Изумительном успехе 
советской науки быстро распростра
нилась по всей Швейцарии. Полный 
текст сообщения ТАСС о запуске в 
Советском Союзе тяжелого искусст- 

! венного спутника Земли был передан 
вчера в первую очередь во всех ве- 
іерних и ночных программах местно
го радио п телевидения. Сообщение 

іТА(ІС сопровождалось комментариями 
'швейцарских и иностранных обозре

вателей. «Русские послали вчера во
круг Земли спутник, который превос
ходит по своему весу все известные 
до сегодняшнего дня образцы. Его вес 
—  6.483 килограмма». —  пишет се
годня газета «Сюнсс».

В комментариях газеты подчерки
вается. что все приборы, находящие
ся на борту спутника, функциониру
ют нормально и что все научно-тех
нические задачи, поставленные при 
запуске спутника, выполнены.
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В социалистических 
странах

Освоение
засушливых земель

ПЕКИН, 4 февраля, (ТАСС). 
Учеіные Китай проводят боль
шую работу по изучению воз
можностей обводнения и ороше
ния засушливых и пустынных 
земель в Синьцзяне и Внутрен
ней Монголии. В течение двух 
лет шесть гидрологических экс
педиций Пекинского и Лань
чжоуского университетов изу
чали проблемы образова
ния ледников в горах Тянь- 
Шаня. а также проводили
опыты по форсированному тая
нию ледников и высокогорных 
снегов для орошения полей.

Особенно удачный опыт фор
сированного таяния ледников 
был проведен в районе Хами 
(восточная часть Синьцзяна). 
Здесь, на самом крупном из лед
ников Тянь-Шаня, в течение ме
сяца с самолетов было сброше
но 70 тонн угольной пыли, кото
рая, рассеявшись на поверхно
сти ледника, вызвала его уско
ренное таяние. В результате экс
перимента был растоплен 1 мил
лион 250 тысяч кубометров льда 
для орошения близлежащих па
хотных полей.

В целях 
увеличения  

сельскохозяйствен
ной продукции

СОФИЯ. 4 февраля. (ТАСС). 
Центральный Комитет Болгар
ской коммунистической партии 
и Совет министров НРБ приня
ли постановление «О повышении 
закупочных цен на некоторые 
виды сельскохозяйственной про
дукции». Это мероприятие, гово
рится в постановлении, опубли
кованном сегодня в болгарской 
печати, проведено в целях соз
дания большей заинтересованно
сти трудовых кооперативных 
земледельческих хозяйств в уве
личении поголовья скота и про
изводства мяса, молока, яиц и 
других продуктов животновод
ства. а также устранения суще
ствующего несоответствия в дей
ствующих ныне закупочных це
нах на некоторые виды сельско
хозяйственной продукции.

С 1 января 1961 года заку
почные цены, в частности, на го
вядину и баранину повышены с 
1,8 лева до 2.3 лева за кило
грамм, на птицу — с 3 до 5 ле
вов за килограмм, на молоко — 
на 8 стотинок за литр.

М еж дународная жизнь
в РЯДАХ ВФП-107 МИЛЛИОНОВ
Окончание работы берлинской сессии исполкома ВФП

БЕРЛИН. 5 февраля. (ТАСС). 
На вечернем заседании сессии ис
полкома Всемирной федерации 
профсоюзов 4 февраля продолжа
лось обсуждение вопросов, связан
ных с подготовкой V Всемирного 
конгресса профсоюзов, с активиза
цией борьбы рабочего класса и его 
профсоюзных организаций за мир 
и разоружение, за национальную 
независимость, в защиту требова
ний в социальной и экономической 
областях.

По окончании прений с заклю
чительным словом выступил гене
ральный секретарь ВФП Луи Сай- 
ян. Он отметил, что широкая, инте
ресная дискуссия, илтевшая место 
на сессии, позволяет сделать не
сколько выводов: во-первых, нали
цо полное единство* всех членов 
исполкома по основным вопросам 
ориентации международного проф
союзного движения в оценке ха

рактеристики нашей эпохи; во-вто
рых, имеется полное единодушие в 

вопросе о развитии классовой борь
бы и в оценке обострения общего 
кризиса капитализма; в-третьих, 
налицо полное единодушие в вопро
се о том, какова должна быть по
литика единства ВФП, какова дол
жна быть ее тактика, стиль работы. 
Луи Сайян указал, что проблема 
борьбы за единство рабочего клас
са и.меет два аспекта, неразрывно 
связанные между собой: разобла
чение действий тех. кто является 
ярым противником единства, сто
ронником всякого рода дискрими
нации в рабочем движении, и уси
ление дружественных связей и кон
тактов с теми, кто одобряет един
ство действий рабочего класса. Рас
сказав о положении, создавшемся 
в международной конфедерации 
свободных профсоюзов, Луи Сайян 
указал на открывающиеся большие

Произвол португальских 
колонизаторов в Анголе

ЛОНДОН, 5 февраля. (ТАСС). 
Стремясь задушить национально- 
освободительное движение афри
канцев, португальские колонизато
ры установили в Анголе режим 
жесточайшего террора и насилия. 
Вот что рассказывает в своем пись
ме. опубликованном сегодня лон
донской газетой «Обсервер», один 
анголский священник.

«Страшась растущей волны аф
риканского национализма, — гово
рится в письме, — правительство 
Салазара укрепляет свои позиции 
в Анголе, направляя туда большое 
число португальцев». По прибытии 
в Луанду колонисты получают от 
португальской политической поли
ции оружие. В настоящее время 
все португальские колонисты в Ан
голе вооружены...

Колонисты твердят, что война 
между белыми и африканца.ми не
избежна, и угрожают, что «все чер
нокожие, не лояльные к  Португа
лии, будут уничтожены»,

В целях запугивания жителей 
над африканскими селениями низко 
летают португальские са.молеты: 
Для всех без исключения африкан
цев введен с 10 часов вечера ко
мендантский час. Тем не менее, 
даже в столице Луанде на стенах

зданий все чаще появляются ло
зунги. требующие немедленного 
предоставления «свободы Анголе».

Автор письма рассказывает об 
актах насилия португальских коло
низаторов над африканским насе
лением Анголы. Так, указывает он, 
в Снлва-Порту, где действуют уча
стники национально-освободитель
ного двншеігая, подверглись избие
нию вожди племен. В Дала-Тандо 
для неугодных колонизаторам аф
риканцев построен новый концла
герь.

Африканских рабочих кофейных 
плантаций жестоко избивают толь
ко за то, что они требуют повыше
ния заработной платы. Вождей 
племен, которые не в состоянии 
предоставить требуемое число ра
бочих для плантаций, сурово нака
зывают.

В Луанде, Маланже и других го
родах часто можно видеть, как по 
улицам ведут африканцев, скручен
ных веревками.

.В Уиже и ряде других мест, где 
размещаются ныне колониальные 
войска, солдаты терроризируют ме
стное население. Спасаясь от пре
следований распоясавшейся солдат
ни, жители вынуждены покидать 
свои родные места.

— ^ —  С п о р т  — —

k? S h в зачет зимней 
-первый областной спартакиады

конькобежец
Европы

ХЕЛЬСИНКИ. 5 фев- 
•раля. (ТАСС). Виктор 
Косичкин — первый 
конькобежец Европы. 
Все советские любите
ли спорта могут поздра
вить 22-летнего москов
ского студента с боль
шой, славной победой. 
Сегодня в Хельсинки 
на чемпионате Европы 
ему вручена золотая 
медаль и лавровый ве
нок.

Косичкин блестяще 
выступил на чемпиона
те Европы в Хельсин
ки, завоевав в напря
женной борьбе первое 
место. Он хорошо про
бежал трудные для се
бя дистанции 500 и
I .  500 метров и победил 
в беге на 5.000 и 
10.000 метров.

Технические резуль
таты последнего дня 
соревнований были сле
дующими: 1.500 мет
ров: 1. Андрэ Куприя
нов (Франция) — 2
минуты 18,8 секунды. 
2. Виктор Косичкин — 
2 минуты 19,9 секун
ды. 3. Ван дер Грифт 
(Голландия) — 2 мину
ты 20.3 секунды.

10.000 метров: 1. Ко
сичкин — 17 минут
I I ,  3 секунды. 2. Нильс
сон — 17 минут 30,1 
секунды. 3. Юханнесен
— 17 минут 31,1 се
кунды.

Сумма многоборья: 
1. Косичкин — 193,238 
очка, 2. Ван дер Грифт
— 194.812 очка. 3. Ку
приянов — 195,152 оч
ка. 4, Нильссон — 
195.978 очка. 5. Юхан
несен — 196.338 очка. 
6. Каренус — 196,345 
очка. 7. Стенин — 
196,868 очка. Гонча
ренко занял девятое 
место — 197,980 очка.

Два дня продолжа
лись соревнования по 
слалому в зачет зимней 
областной спартакиа
ды.

В первый день сорев
новались девушки и 
женщины. Представи
тельница команды сту
денческого общества

*

«Буревестник» Мария 
Ермилова быстрее всех 
достигла финишных во
рот. Ее результат — 
26,9 секунды. За
тем стартовали спорт
сменки «Труда» Ли
дия Вишневская и 
Софья Линкевич. Они 
показали одинаковое

на третье место выш
ла представительница 
«Трудовых резервов» 
Рита Сваровская.

Второй день соревно
ваний открыли юноши. 
Победителями у них 
стали слаломисты 
«Урожая» Александр 
Поплавский и Алек
сандр Носков, третье 
место занял Юрий Рад- 
чанин («Локомотив»).

В первой попытке у 
мужчин Георгий Хох- 
рин («Трудовые резер
вы») и Петр Байгулов 
(«Урожай») показали 
одинаковое время (24,2 
сек.), третьим был Анд
рей Лисовский («Локо
мотив»), На второй по
пытке в начале трассы 
Петр Байгулов не су
мел набрать быстрого 
темпа и был отодвинут 
на третье место. Геор
гий Хохрин улучшил 
свой результат на 2.2 
сек. и выиграл первен
ство. Лисовский при
шел вторым.

В результате двух
дневной спортивной 
борьбы в первой труп-

возможности для расширения свя
зей, которые способствовали бы 
осуществлению единства действий 
рабочего класса, восстановлению 
профсоюзного единства.

В заключение Луи Сайян сооб
щил о том, что ВФП насчитывает в 
настоящий момент 107 млн. членов 
профсоюзов.

На сессии был заслушан и 
утвержден доклад о бюджете ВФП 
на 1961 год.

Сессия исполкома ВФП приняла 
решение о созыве V Всемирного 
конгресса профсоюзов в Москве с 
4 по 16 декабря 1961 года.

В повестку дня V Всемирного 
конгресса профсоюзов включены 
следующие вопросы:

1. Деятельность ВФП и совре
менные задачи профсоюзных орга
низаций в борьбе за мир, против 
империализма, за мирное сосуще
ствование, за всеобщее и полное 
разоружение, в защиту экономиче
ских и социальных требований тру
дящихся;

2. Усиление деятельности' и со
лидарности про(^оюзных организа
ций в борьбе народов за ликвида
цию колониализма;

3. Доклад ревизионной комиссии;
4. Выборы руководящих органов 

ВФП.
Сессия приняла решешіе о созда

нии специальной комиссии в связи 
с созывом V Всемирного конгресса 
профсоюзов, которая должна под 
руководством секретариата ВФП 
разработать и опубликовать в июне 
с. г. документ о задачах профсоюз
ных организаций и V Всемирного 
конгресса профсоюзов. В состав ко
миссии входят представители проф
союзных организаций Советского 
Союза, Китайской Народной Рес
публики, Чехословацкой Социали
стической Республики, Франции, 
Италии, Индии, Индонезии, Латин
ской Америки, Республики Судан.

Сессия приняла общую резолю
цию, заявление о нарушении проф
союзных прав в Африке, заявление 
о положении в Лаосе, резолюцию 
солидарности с Кубой, резолюцию

защиту иракских патриотов и 
против нарушения профсоюзных 
прав и свобод в Ираке.

Сессия исполкома ВФП приняла 
решение о принятии федерации 
труда и федерации профсоюзов ост
рова Маврикий в члены ВФП.

Председатель ВФП А. Новелла 
подвел итоги работы сессии испол
кома ВФП и объявил сессию за
крытой.

Заявление
президента Кеннеди

НЬЮ-ЙОРК, 4 февраля. (ТАСС). 
Президент Кеннеди после совеща
ния с министром здравоохране
ния, просвещения и социального 
обеспечения Рибиковым объявил, 
что он ассигнует до конца текуще
го бюджетного года (т. е. до 30 ию
ня) 4 млн. долларов находящи.мся 
в США кубинским эмигрантам, ко
торые. как подчеркивается в заяв
лении Кеннеди, выступают против 
«коммунистического проникнове
ния в Западное полушарие».

Томский областной драматический 
театр нменн В. П. Чкалова 

7 февраля — «Царь Федор 
Иоаннович». 

Начало в 7 час. вечера.

Турнир в Новосибирске
6 февраля в Новоси

бирске начались зо
нальные соревнова
ния XXI первенства 
РСФСР по шахматам. 
Право участвовать в 
них завоевали победи
тели областных и крае
вых чемпионатов.

Честь Томской обла
сти в этих ответствен
ных соревнованиях за

щищает чемпион нашей 
области Анатолий Ива
нов («Теплоэлектро- 
проект»).

Согласно положению, 
три победителя зональ
ного турнира получат 
право играть в полуфи
нале первенства
РСФСР.

Турнир продлится до 
24 февраля.

время — 29,3 сек. Вто
рая попытка изменений 
в личном первенстве не 
принесла: Мария Ерми
лова сумела сохранить 
за собой лидерство. Ли
дия Вишневская, выиг
рав у своей одноклуб- 
ницы Софьи Линкевич 
семь десятых секунды, 
закрепилась на втором 
месте. Среди девушек 
победила Светлана 
Черкасова («Трудовые 
резервы»), второй при
шла к финишу Галя 
Свиридова («Труд») и

пе на первое место вы
шли слаломисты обще
ства «Буревестник», 
вторыми стали спарта
ковцы. Во второй груп
пе лучше всех выступи
ли спортсмены «Трудо
вых резервов», на вто
ром месте — колпа- 
шевцы.

А. СТАЦЕНКО.
На снимках: 1. А. Ли

совский (слева) и 
Г. Хохрин — победите
ли соревнований. 2. Г. 
Хохрин на трассе.

Фото к. Важина.

> о  ~о<Г̂

'О- о  о  о  о  о  о  с ■ 0 ,0  СЗ.О о.«

д е т е й
Городок строителей — так на

зывают свой жилой масснв по 
улице Алтайской работники 
строительного треста № 97 
г. Томска. В минувшем году 
здесь выросло немало жилых 
домов, построены магазин, па
рикмахерская, мастерские быто
вого обслуживания — пошивоч
ная, сапожная, мастерская хим
чистки.

Башенные краны видны и сей
час у многих площадок. Строят
ся клуб, общежитие, 24-квартир
ный дом.

Много внимания уделяют 
строители юному поколсішю. 
Они возводят школу фабрично- 
заводского обучения, мастер
ские для нее, а для самых ма
ленькие: — ясли (снимок ввер
ху). «

Рядом с этой новостройкой— 
тоже совсем еще новое здание. 
Это детский сад. Он только на 
днях вступил в строй. В двух
этажном здании удобно разме
стились детские комнаты н под
собные помещеішя.

Радостное веселье царит в 
этом доме. Новым хозяевам на
до все видеть, все знать. Хорошо 
пробежать по ковровой дорожке. 
Неплохо и порисовать. За этим 
занятием мы и застали Женю 
Минина (слева) и Иру Южанину 
(снимок № 2).

В другой группе дети с увле
чением играли новыми игрушка
ми. Здесь и куклы-матрешки, и 
пипамнды, и заводные самоле
ты’. Жене Архипову особенно 

понравилась автомаши
на (снимок № 3).

— Игрушек у нас 
куплено на 700 рублей 
(в новом масштабе цен), 
— рассказывает заве
дующая детским садом 
Р. М. Саликаева. — 
Мебель, от стульчиков 
и столов до кабин для 
верхней одежды детей, 
тоже новая.

Детский сад рассчи
тан на 125 детей. Во
семь воспитателей, пять 
нянь будут ухаживать 
за ними. Повар А. А. 
Колодишннкова (сни
мок Л'Ь 4) и ее помощ
ница М. М. Миненко 
готовят вкусные блюда.

Родители могут быть 
спокойны — в садике 
№ 31 детям будет хо
рошо.

ИЗВЕЩЕНИЯ
7 февраля, в 2 часа дня, в 

Доме политического просвещения 
(г. Томск, Кооперативный переулок, 
5) состоится семинар руководите
лей политшкол, кружков и семина
ров партийной и комсомольской 
сети по вопросам: 1) Задания семи
летнего плана по росту производи
тельности труда на предприятиях 
Томского совнархоза и их выполне
ние. .(Докладчик — председатель 
Томского совнархоза тов. Гри
дин Н. С.). 2) О международном
положении. Лектор тов. Нечух- 
рин Н. П.

7 февраля, в 5 часов 30 минут 
вечера, в Доме политического 
просвещения — лекция для пар
тийного актива на тему: «Задачи
коммунистических партий капита
листических стран».

8 февраля, в 7 часов вечера, в 
актовом зале медицинского инсти
тута состоится очередное занятие 
факультета новейших достижений 
науки и техники Томского народно
го университета культуры по теме 
«Успехи медицины».

ПИСЬМО в РЕДАКЦИЮ

Выражаем сердечную благодар
ность организациям и всем лицам, 
выразившим соболезнование по слу
чаю смерти Иванова Александра Иль
ича.

' ^  ' Семья Иванова.

По сообщению Томского гидро
метеорологического бюро, 7 февра
ля по Томской области ожидается 
облачная погода с прояснениями, 
по северо-восточным районам без 
осадков, по остальным— местами 
слабый снег, ветер северо-запад
ный, 3— 7 метров в секунду, тем
пература воздуха по южным райо
нам 10— 15 градусов, по осталь
ным — 18—23 градуса мороза.

ПОГОДА

На последующие два дня ожи
дается облачная погода с проясне
ниями, местами слабый снег, ветер 
3— 7 метров в секунду, похолода
ние, температура воздуха ночью 
25—30 градусов, днем— 19—24 
градуса мороза.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

Томское областное добровольное 
пожарное общество принимает за
казы на перекладку и ремонт пе
чей, очистку дымоходов по безна
личному расчету.

Обращаться: г. Томск, улица
Яковлева. 29, 2— 1

Томской мебельной фабрике 
№ 1 требуются кочегары и грузчи
ки.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 215. 2— 1

Томскому автомотоклубу
ДОСААФ срочно требуются: тре
нер по мотоспорту, заведующий 
складом, инструкторы практическо
го вождения.

Обращаться: г. Томск, улица Ро- 
5Ы Люксембург. 48, телефон 42-58.

3— 1

Кинотеатр имени М. Горького 
в клубе ТЭМИИТа 

7 февраля — новый цветной ху
дожественный фильм «Чужая бе
да». Сеансы: 9-45, 11-30, 1-15, 3. 
4-45. 6-30. 8-15, 10.

Зал кинохроники 
7 февраля — новый художест

венный фильм «Грозные ночи». Се
ансы: 9-20, 10-55, 12-30, 2-05,
3-40. 5-15. 6-50, 8-25. 10.

Кинотеатр имени И. Черных 
7 февраля. Большой зал’ — но

вый цветной художественный 
фильм «Чужая беда». Сеансы: 10. 
11-45, 1-30, 3-15, 5. 6-45. 8-30,
10- 15. Малый зал — «Моя бедная, 
любимая мать». Сеансы; 9-40,
11- 25. МО. 2-25. 4-40, 6-25. 8-10, 
10 .

Дети до 16 лет не допускаются.
Клуб имени Сталина 

7 февраля — «Чужая беда». Се
ансы; 4, 6, 8, 10.

Дом офицеров
7 февраля— «Неоконченная по. 

весть». Сеансы; 8, 10.
Дом культуры ТЭМЗа 

7 февраля — «Двенадцатая 
ночь». Сеансы; 10. 12. 2, 4, б, 8, 
10.

Межсоюзный клуб 
7 февраля — «Воскресение». 

Сеансы: 12. 2, 4, 6. 8.
Дом культуры ГРЭС-2 

7 февраля — «Олекса Довбуш». 
Сеансы: 10, 12, 8, 10._________

Тимирязевская средняя школа 
Томского района приглашает вы
пускников на традиционный вечер 
встречи, который состоится 
11 февраля 1961 года, в 7 часов 
вечера, в помещении школы.

томский
МЕДИЦИНСКИИ ИНСТИТУТ
объявляет, что в пятницу, 

17 февраля, в 2 часа дня, в акто
вом зале института на ученом со
вете состоится

ЗАЩ ИТА ДИССЕРТАЦИИ 
на соискание ученой степени 

кандидата медицинских наук: 
і^ачом г. Семипалатинска 3. А. 

о з е р н о й  на тему: «Новая моди. 
фнкация операции прн опущении 
и выпадении геннталнум феминнне 
и опыт оздоровления женщин про. 
мышлеішых предприятий г. Семи
палатинска, страдающих этим 
болеванием»;

ассистентом Омского медицин
ского института Л. Н. ИВАНОВОЙ 
на тему: «К вопросу о механизме 
влияния аппликаций из иловой 
грязи озер Ульджай и Эбейты на 
основной и общий обмен у живот, 
ных и людей».

С диссертациями можно ознако
миться в библиотеке медицинского 
института.

Томский технический участок 
производит прием бакенщиков на 
перекаты р. Томи (от Томска до по
селка Самусь), имеющих опыт 
работы с двигателями ЛЗ, Л6. 
Зарплата 55 — 65 руб. в месяц..

Обращаться: г. Томск, Набереж
ная реки Томи (начало Кооператив
ного переулка), 15. отдел кадров.

Томской автомобильной школе 
требуются счетовод-касснр и пре
подаватели ^автомобильного дела.

Обращаться: г. Томск, улица Ро
зы Люксембург, 34. телефон 30-95.

2 — 2

Партийная, профсоюзная и 
комсомольская организации об
кома КПСС выражают глубокое 
соболезнование инструктору об
кома КПСС Вялову Александру 
Порфирьевичу по поводу кончи
ны его жены

ВЯЛОВОЙ 
Манефы Николаевны,

последовавшей 5 февраля.

Томской торговой базе «Рослее- 
стройторга» на постоянную работу 
требуются: столяры, мебельщики, 
рабочие па автомашину и коновоз- 
чик.

Обращаться: г. Томск. Москов
ский тракт, 6-а, телефон 33-13.

Моряковской эксплуатационной 
базе флота требуются: котельщи
ки, плотники, столяры, ученики на 
столяров, слесари: для работы
на судах требуются: шіурманы. ме
ханики и помощники механиков.

Обращаться: г. Томск, поселок 
Моряковка. отдел кадров. 2—2

Томскому отделу «Союзпечати» 
требуются главный бухгалтер и 
инструктор.

Обращаться: г. Томск, улица
Крылова. 21. 2—2

РЕМЕСЛЕННОЕ УЧИЛИЩЕ № 2
(Томск, Северный городок, корпус № 10, телефон 27-38)

ОБЪЯВЛЯЕТ ПРИЕМ УЧАЩИХСЯ НА ВЕЧЕРНЕЕ 
ОТДЕЛЕНИЕ

(обучение без отрыва от производства).

Училище готовит токарей по металлу для универсальных ра
бот и слесарей-инструментальщиков по штампам и приспособле
ниям для промышленных предприятий.

СРОК ОБУЧЕНИЯ — 1 год.
Принимаются лица, достигшие 17-летнего возраста и старше.
Демобилизованным воинам Советской Армии при поступлении 

в училище предоставляется преимущество.
Начало занятий с 1 марта 1961 года.

Орсу Томского лесоперевалочно
го и деревообрабатывающего ком
бината на постоянную работу 
требуются: на железнодорожную
станцию Басандайка — заведую
щие магазинами и продавцы 
(квартирой обеспечиваются); для 
работы в г. Томске — бухгалтеры 
по учету предприятий обществен
ного питания и инспектор.

Обращаться: г. Томск, рабочий 
поселок Черемошники (конечная 
остановка автобуса № 2). 2—2

Госконтрольной лаборатории тре
буются. техники, знакомые с изме
рительными приборами.

Обращаться: г. Томск, Коопера
тивный переулок. 4, телефон 23-35.

2 - 2

Томскому областному управле
нию связи требуются работники на 
разъездную работу.

Обращаться: г. Томск, улица 
Крылова. 21. 2-й этаж, комната 
14, отдел кадров. 2 — 1

Томскому трамвайному тресту 
требуются: заместитель главного 
бухгалтера, бухгалтер расчетной 
группы, инженер по нормированию, 
слесари, электрослесари (обеспечи
ваются общежитием).

Обращаться; г. Томск, улица 
Енисейская, 33, отдел кадров.

2 — 2
гр -к а  Н иколаева Глаф ира Павлов 

на, пр о ж и в а ю щ а я  в г. Том ске, пере 
у л о к  Т а д ж и кс ки й . 22. возбуж дает де 
ло о ра сто р ж е ни и  брака  с  гр -ном  Ни 
ко .іаевы м  Петром К узьм и чем , п р о ж и 
ваю щ им  в г. Том ске , у л и ца  Старо- 
Л ч и нска я , 12.

Дело под л е ж и т рассм отрению  в 
Т ом ском  го родском  народном  суде.

Гр-н М ел ьников  Н иколай  К арпови ч , 
п р о ж и в а ю щ и й  в г. Том ске, ули ца  Сал
ты кова -Щ ед рина . 16. возбуж дает де
ло  о расто р ж е ни и  б р а ка  с  гр -ко й  
М ельниковой  Галиной Н инолаевной. 
п р о ж и ва ю щ е й  в  г. Том ске, у л и ца  Ста
р о -К иевская , 70.

Де.ло подл еж ит рассм отрению  в 
Том ском  го родском  народном  суде.

Адрес редакции: гор. Томск, просп. им. Ленина, 66, телефоны: редактора — 37-37, заместителя редактора 51-75, ответ, секретаря 
сове?ско?о строительства -  42-44, вузов, школ и культуры -  42-46, сельского 37^^^  n j , o ™

ХОМСКОМ го р о д с к о м  и

— 31-19, секретариата — 42-40, отделов: партийной жизни — 37-77 и 42-44, пропаганды — 
37*38 и 31-47, информации — 51-61, зам. зав. издательством — 52-23, бухгалтерии и отдела

47-45,

К300137 Томск, тип. №  2 подиграфнздата. ) Тнраш 82,000 ѳкэ. Заказ №  563


